
TRASLADO DE MOÁI A RAPA 
NUI TIENE FECHA PERO AÚN NO 
OBTIENE SU FINANCIAMIENTO 
El monumento iniciará su viaje a la Isla en marzo del 2020, sin embargo, antes se deberá coordinar la 
logística y definir los costos de traslado. 

PDI busca 
desbaratar 
a bandas 
organizadas 
El método IR 360 permi-
tirá a los policías abarcar 
toda la cadena delictual, 
principalmente en robos, 
vinculando desde quienes 
sustraen las especies, has-
ta quienes las comercia-
lizan. 22

Las profesoras 
normalistas de 
1968 festejan 
sus bodas 
de oro
Tituladas de la Escue-
la Normal de La Serena 
destacan la calidad de la 
enseñanza que recibieron 
y que luego traspasaron a 
sus alumnos. 8

COQUIMBO RECUERDA LA GESTA DE IQUIQUE 

HOMENAJE
Como es tradicional, la comuna-puerto vibró ayer con el desfile cívico militar realizado frente al monumento de 
Arturo Prat Chacón en la plaza Vicuña Mackenna del Barrio Inglés. Este año, se contó con un invitado especial, el 
buque escuela Esmeralda. 24
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Tres victorias y una 
derrota registra la 
selección chilena en 
el Estadio La Portada 
El encuentro amistoso contra Haití será el 
primero de la selección adulta en el remode-
lado recinto deportivo de calle Balmaceda. 
El partido se jugará a las 19 horas del jueves 
8 de junio.  

COORDINADOR REGIONAL DE 
SEGURIDAD PÚBLICA:  

“MI SELLO ESTARÁ EN EL TRABAJO 
QUE HAGAMOS EN TERRENO”

Rolando Casanueva, quien 
fue jefe de la IV Zona de 

Carabineros, fue designa-
do en el cargo que se hacía 

indispensable para las 
labores de coordinación, 

sobre todo con 
miras al 
eclipse.

6-716-17
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Una de nuestras reporteras ciudadanas denunció a través de su cuenta de twitter su molestia por 
la gran cantidad de basura que encontró en calle Benavente de la Parte Alta de Coquimbo. Espera 
una pronta solución de las autoridades. 

Un grupo de 20 matrimonios de adultos mayores de la comuna de Villa Alemana que cumplen 
50 años de casados fueron premiados por el municipio por sus “bodas de Oro” con un viaje por los 
distintos atractivos de la región de Coquimbo

DENuNcIAN bAsurAL EN PArtE ALtA DE cOquImbO 
mAtrImONIOs DE ADuLtOs mAyOrEs DE vILLA ALEmANA 
cELEbrAN sus 50 AñOs DE cAsADOs cON uNA vIsItA A  LA zONA 

WhatsApp   +56954636111  y al +56981892799

bOmbErOs EstuDIA tOmAr AccIONEs LEgALEs trAs 
AgrEsIÓN A vOLuNtArIO DurANtE INcENDIO

Alex Rojas
“Dar gracias a bomberos por su labor sin recibir un 
sueldo y dar su ayuda a gente pobre o Rica no importa 
la situación de las personas que los necesitan, gracias”.

Nathaly Barahona
“Antes de ponerme a criticar me puse al tanto de 
la situación... Al parecer si llegaron los bomberos al 
lugar a los 5 minutos, pero el carro bomba no llevaba 
agua lo que les molesto a la gente del lugar una vez 
ya quemada la casa recién llego la compañía de 
bomberos de Coquimbo, quizás esa fue la razón de 
esa persona que lo perdió todo y debido a la situación 

Uno de los integrantes de la institución resultó con una lesión en su mano tras la situación vivida en 
el sector de Tierras Blancas. Superintendente de Coquimbo condenó el hecho y afirmó que tomarán 
las acciones para que estas situaciones no se repitan en la zona.

Envíe sus cartas al Director, con una extensión máxima de 1.500 caracteres, con espacios incluidos, con la debida identificación, nombre, rut y número 
telefónico, a: • www.diarioeldia.cl,  •oficinas comerciales,   • a nuestros e mails :  director@eldia.la   crojas@eldia.la

>
Los tExtos y opinionEs son DE ExcLusiva rEsponsabiLiDaD DE Los firmantEs

Las opiniones vertidas en esta sección son de exclusiva responsabilidad de quienes las emiten y no reflejan nece-
sariamente el pensamiento de diario El Día
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ace muchos años y, 
manteniendo la tra-

dición, miles de estudiantes 
de Valparaíso y Viña del 
mar, desfilan en homenaje 
a nuestro máximo héroe 
naval, capitán de Fragata 
don Arturo Prat Chacón y 
su tripulación, quienes se 
hundieron con la bandera 
al tope en el combate naval 
de Iquique, aquella mañana 
del 21 de Mayo de 1810. Más 
de 10.000 estudiantes de 
los diferentes colegios de 
la zona, se preparan, alistan 
y marchan gallardamente 
en ese sentido homenaje. 
Varias veces, durante mi 
estadía como estudiante  
en ese querido puerto, par-
ticipe y fui testigo de lo que 
relato. Un día, al  atardecer, 
antorcha en mano, desfilan 
los universitarios y gran 
parte de los profesores, al 
día siguiente, en la mañana, 
los colegios municipales. 
La jornada posterior, los 

Homenaje estudiantil 
a Prat, en Valparaíso

El columnista del diario

colegios particulares con 
banda y por la tarde los 
particulares sin banda, 
amenizada por la de la 
guarnición naval porteña.

Hermosos recuerdos, muy 
emotivos al ver a tantos 
jóvenes, mujeres y hombres 
todos unidos y paseando 
orgullosos el estandarte del 
colegio frente al monumen-
to de los héroes de Iquique 
en la Plaza Sotomayor. Las 
temperaturas bajas, en 
ocasiones, nunca fueron 
impedimento para que se 
dieran cita muy temprano 
en sus colegios, para la 
última práctica y revisión 
de los uniformes. Esa era 
la juventud que vibraba, a 
lo largo del país, donde se 
repetían los homenajes. 

El de Valparaíso, tiene 
un significado especial, 
por la numerosísima par-
ticipación, por la alegría y 
emoción de los padres que 
copan las veredas de las 

calles y avenidas por donde 
pasan marcialmente sus hi-
jos, camino al monumento 
y de  regreso  a sus escuelas, 
desde donde los retirarán 
luego de la felicitación de 
cada director. Buen ejem-
plo mis queridos lectores. 
Seguramente muchos de 
uds. han sido partícipes  
de esta celebración, ya sea 
como alumno integrante 
del desfile o como padres 
acompañando a sus hijos.  
Hermoso homenaje a los 
héroes de Iquique.

Marcial Robledano Perucich

>    LO MÁS COMENTADO EN LA WEB

H

fue su actuar”.
Domingo Arancibia Rojas 
“Ya no tienen respeto por nada agreden a carabineros 
ahora a bomberos y a todas las instituciones ... es la 
herencia de los gobiernos que se dicen democráti-
cos....se confunde con el derecho al libertinaje y la 
delincuencia..”
Eduardo Alfonso Pizarro García
Toda la razón pienso lo mismo, el respeto se perdió a las 
instituciones que prestan resguardo a la ciudadanía y 
con el prójimo. Espero que bomberos tome las medidas 
respectivas y haga la demanda correspondiente, para 
que no la saque gratis.
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Opinión

l robo de productos del 
mar desde las áreas de 

manejo que se mantienen a 
través de todo el territorio es 
una constante y ha obligado a 
extremar las medidas de vigi-
lancia para evitar este delito.
De hecho en el sector de Punta 
de Teatinos, en el sector norte 
de La Serena, la extracción ile-
gal de machas ha significado 
un serio impacto para quienes 
están dedicados a esta activi-
dad.
El año pasado, 
fueron robados 
más de 200 mil 
ostiones desde 
Bahía Inglesa, Cal-
dera, en la Región 
de Atacama, lo 
que obligó a la implementa-
ción de diversas medidas pre-
ventivas como la instalación 
de cámaras de televigilancia y 
guardias privados.
Se trata del accionar de buzos 
en apnea (que no ocupan 
equipos de respiración) que 
llegan a los cultivos y extraen 
los ostiones, incluso, a veces se 
llevan las linternas donde hay 
centenares de ejemplares.
Lo mismo ocurre, en un esce-
nario mucho más amplio, con 
la pesca ilegal, lo que se ha 
incrementado en el último 
tiempo, lo que es un grave 
daño para la economía nacio-
nal y para el ecosistema, ade-

más de repercutir seriamente 
entre los pescadores artesana-
les.
Hay un acuerdo internacional 
para combatir la pesca ilegal, 
del que participan más de 
medio centenar de países y la 
Unión Europea.
El 5 de junio se celebra el Día 
Mundial de la Pesca Ilegal, 
con el propósito de formar 
conciencia y unir esfuerzo 
para enfrentar esta problemá-

tica, oportunidad 
para destacar los 
esfuerzos para 
combatir a quie-
nes transgreden 
la ley.
En nuestro país se 
han implementa-

do varias acciones para el con-
trol y fiscalización, mediante 
legislaciones que desincenti-
ven esta ilícita actividad y san-
cionando a quienes participan 
de ella, desde la extracción 
hasta el traslado y comerciali-
zación.
Hay un factor que resulta 
relevante para enfrentar esta 
realidad y se trata del consu-
midor que adquiere, a sabien-
das, porque no se expenden 
en lugares establecidos, los 
productos del mar. Ese es el 
llamado que surge, también, 
en el Mes del Mar y que se 
espera sea acogido por la ciu-
dadanía.

Pesca ilegal, un hecho que
requiere mayor atención

E

por: José Gai

Mujeres en las elecciones 
de Sofofa

l aumento de la participación de mujeres 
en las elecciones del Consejo de la Sofofa, 

nos muestra que estamos en una etapa de cose-
cha en materia de igualdad e inclusión. El que 
este año haya once candidatas -casi triplicando 
el número del periodo anterior- es una señal 
concreta que vamos por el camino correcto. 
Desde la elección de Bernardo Larraín como 
Presidente de la Sofofa, se ha hecho notorio el 
proceso de modernización de la institución.  
No sólo en su discurso sino que también en su 
propia agenda. Ahora bien, lo que sigue es una 
etapa aún más compleja, ya que es necesario 
cambiar la cultura y mentalidad. No sólo me 
refi ero al género, sino que también al tema 
generacional.
El proceso de modernización de esta institución 
no sólo se llevará a cabo de forma exitosa si se 
mantiene la continuidad, sino que también si 
tiene una visión de futuro inclusiva. Se requerirá 
de mucha energía y empuje para poder seguir 
transformando esta organización que está cerca 
de cumplir 136 años. 
Sin duda, las futuras consejeras, que pronto serán 
elegidas, tendrán un rol clave en este proceso. 
Espero que el resto de las instituciones del país 
sigan este mismo sendero, cumpliendo un rol 
de agentes del cambio y del progreso.

E

Nathália Molteni 

Associate Partner de Page Executive

Voluntad de diálogo
arece que valió la pena tantas discusiones. 
Y creo que hablo por todos los chilenos 

cuando digo que valoro la disposición de los 
sectores de oposición y del Gobierno, quienes 
pusieron los intereses de los jubilados y el 
futuro de todos los chilenos por sobre sus 
intereses políticos.
El Gobierno se comprometió a acoger la pe-
tición de los DC, mencionando que se abrirá 
a la posibilidad de que un organismo estatal 
administre el 4% adicional, aclarar el mecanismo 
de solidaridad intergeneracional que se va a 
incorporar y agilizar el aumento de la pensión 
básica solidaria. De esa forma, la iniciativa me-
jorará pensiones de forma inmediata y tendrá 
un efecto real y concreto desde su aprobación, 
benefi ciando a 1.6 millones de chilenos desde 
el primer año. 
Y es que, viendo el debate en sala, quienes 
rechazaron la iniciativa son los vivos represen-
tantes de una ideología fracasada en temas de 
previsión, y en ningún caso respeta la voluntad 
de la mayoría en las últimas elecciones presi-
denciales, que eligió un camino de perfección 
de nuestro actual sistema previsional.
Es de esperar que las actitudes de consenso 
que se dieron esta semana en el Congreso se 
repitan en otros proyectos como la Moderniza-
ción Tributaria y la Reforma Laboral, porque en 
vista de estos resultados, es claro que el triunfo 
no es ni para el Gobierno ni la oposición, sino 
para todos los chilenos.

P

>    HUMOR AL DÍA

El 5 de junio se cele-
bra el Día Mundial de 
la Pesca Ilegal, con el 
propósito de formar 

conciencia y unir 
esfuerzo para enfren-
tar esta problemática

Valentina Ramírez, Cientista Política   
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para agradecer al concejo 
municipal serenense “por 
la linda decisión que tomaron 
de aceptar la devolución de 
nuestros ancestros a Rapa Nui” 
y valoró la reunión sostenida, 
toda vez, dijo, que “por primera 
vez me siento con autoridades 
de la comuna de La Serena 
para tirar líneas en algunas 
decisiones importantes como, 
por ejemplo, fijar la fecha de 
la ceremonia de devolución 
del moái”.

En este sentido, enfatizó que 
para estos fines se deberá desa-
rrollar un importante trabajo 
de logística y de obtención 
de financiamiento “que hay 
que organizar con tiempo, 
son recursos grandes, que 
también hay que pensar. La 
Serena tiene que pensar en 
los recursos de parte de las 
actividades allá, como tam-
bién nosotros. Esta es una 
municipalidad pequeña, que 
no tiene muchos recursos, 
pero tenemos que también 
darle la importancia a esta 
gestión”, puntualizó.

Por su parte, el concejal Juan 
Carlos Thenoux sostuvo que 
dicho encuentro tuvo por 
finalidad iniciar estas gestiones 
para definir cómo se va a llevar 
a cabo el traslado y dónde 
va a quedar “de manera que 
cuando llegue la fecha esté 
todo listo”.

El miembro del cuerpo co-
legiado advirtió, eso sí, que 
no será un trabajo fácil “pues 
trasladar el moái desde La 
Serena significa primero tener 
personal adecuado, capacitado 
o que tenga la experiencia. 
Además, hay que romper el 

Traslado del moái a rapa Nui se 
realizaría eN marzo de 2020 pero 
resTa zaNjar Tema del fiNaNciamieNTo

Hace algunos días, una comi-
tiva del municipio serenense 
compuesta por los concejales 
Juan Carlos Thenoux y Luis 
Aguilera, miembros de las 
comisiones de Cultura y Medio 
Ambiente, viajó hasta Rapa Nui 
para reunirse con el alcalde 
Pedro “Petero” Edmunds Paoa 
para conversar sobre diversos 
aspectos de intercambio que 
se desarrollará entre ambos 
municipios.

Pero, sin lugar a dudas, el 
tema central del encuentro 
fue el comenzar a coordinar 
el traslado del moái que ac-
tualmente se encuentra en el 
Museo Arqueológico, luego de 
que el municipio serenense 
decidiera aceptar la solicitud 
de devolución que se hiciera 

El moái se encuentra en el Museo Arqueológico de La Serena. AndreA CAntillAnes

DAnIELA guAjARDO
la serena

Tras dEcisión dEl concEjo municipal dE acEpTar la pETición dE rETorno 

por parte de la Isla.
Tras el encuentro, el jefe co-

munal isleño planteó a las 
autoridades locales que tiene 
previsto que este proceso se 
realice en marzo de 2020. “Creo 
que hemos sacado muchas 
cosas en limpio, a mí me basta 
con que se haya fijado la fecha 
para empezar a poner desde 
ya la presión a mi equipo y 
a mí mismo, y empezar a 
trabajar para que se haga la 
segunda quincena de marzo”, 
puntualizó en declaraciones 
obtenidas por Thenoux. 

El edil aprovechó además 

Actualidad
La fecha se definió tras un encuentro de autoridades serenenses e isleñas realizado en Rapa Nui, pero ahora 
se deberá generar un trabajo importante de coordinación en cuanto a la logística y el costo que requiere el 
traslado del monumento, que se estima será bastante alto.

Consultado respecto a si ha tenido información de cómo se realizará el proceso de 
retiro del monumento, el director del Museo Arqueológico de La Serena, Ángel Duran, 
manifestó que hasta el momento “no tengo ninguna información ni instrucción oficial 
respecto a eso”.
El arqueólogo aclara que “la determinación de movimiento del moai es una definición 
que toman otras autoridades”y agrega que como museo solo tienen la misión “de pro-
piciar la cautela y la mejor preservación y mantención de esta pieza, la que continua 
prestando servicios educativos”.
Dice que está en conocimiento de que las autoridades locales han recepcionado la so-
licitud de la comunidad Rapa Nui de concretar su retorno “pero hasta ahora no hemos 
recibido ninguna indicación al respecto”, precisa. 

El museo no ha recibido indicaciones

alcalde de Rapa Nui

Se deberá desarrollar 
un importante 
trabajo de logística 
y de obtención de 
financiamiento que 
hay que organizar 
con tiempo, son 
recursos grandes”

Pedro “Petero” EdmundsPaoa
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concejal de La Serena

No será un trabajo 
fácil, pues trasladar 
el moái desde La 
Serena significa 
primero enviar 
personal adecuado 
y eso tiene un costo. 
Además, hay que 
romper el Museo 
Arqueológico”, 

Juan Carlos Thenoux

Museo Arqueológico, lo más 
probable es que se vaya a tener 
que romper el techo y después 
dejarlo como estaba y eso 
tiene un costo”.

Asimismo, indicó que se 
debe traer las máquinas para 
que desarrollen estas labo-
res “que también hay que 
pagarlas, después realizar el 
traslado al aeropuerto de La 
Florida y hacer las gestiones 

con la FACH para que faciliten 
el avión que llevaría en moái en 
el mes de marzo del próximo 
año a la Isla”.

Aparte de eso, agregó, tiene 
que haber una recepción “y 
el alcalde tiene que organizar 
una fiesta al estilo Rapa Nui 
en que toda la comunidad 
participe, porque para ellos 
es muy importante por la 
significancia ancestral que 

tiene el moái”.
Todo tiene costos, precisó, “y 

la idea es que no se le traspa-
sen a la municipalidad de La 
Serena”. En este sentido, señaló 
que lo que se está manejando  
por ahora “es que el municipio 
de Rapa Nui realizará una 
propuesta de financiamiento 
en el mes de octubre, para 
que puedan contar con los 
fondos el próximo año”. 

TENDRÍA 
UN ALTO VALOR

En declaraciones realizadas a 
Diario El Día en noviembre del 
año pasado,  el entonces seremi 
de Bienes Nacionales, Marcelo 
Telias, expresó que, respecto 
a los costos del traslado, “los 
fondos estarían disponibles 
en el Ministerio de Bienes 
Nacionales, porque se trata 
de un petitorio que se hizo 

dentro de esa cartera”.
No obstante, el concejal 

Thenoux aclaró que el com-
promiso de este ministerio 
es más bien para “dar las auto-
rizaciones y ayudarnos con la 
gestión con la FACH” y que, por 
tanto, los gastos que involucren 
el retiro y una posible rotura y 
posterior reconstrucción del 
museo deberían correr por 
parte del municipio de Rapa 

Nui. “Ahora, yo estuve con la 
ministra de Cultura allá, que 
también está apoyando todo, 
aprovechamos de conversar 
sobre el tema del moái y las 
dificultades que tiene, por-
que es mucha plata, estamos 
hablando de varios millones”.

En todo caso, planteó que 
precisamente el objetivo de 
esta reunión es ir anticipán-
dose a estas complicaciones 
que puedan surgir. “En el úl-
timo concejo entregamos un 
informe completo de lo que ha 
sido este viaje y las tareas que 
quedan de aquí para adelante. 
Nosotros acá en La Serena lo 
que vamos a tener que super-
visar es que no haya mucho 
deterioro al museo, por una 
parte; y por otro lado, temas 
viales, porque ese día vamos a 
tener que cerrar las calles para 
instalar una máquina inmensa 
y sacar el moái”, puntualizó.

Con todo, lo que queda claro 
es que la intención de devolver 
este patrimonio a los isleños 
por parte de las autoridades 
locales está, pero resta todavía 
un amplio trabajo de gestio-
nes para definir la forma en 
que se concretará, cuál es el 
costo que esto tendría y, por 
sobre todo, de dónde van a 
salir los recursos para que se 
concrete. 3701i

CEDIDALos concejales luis Aguilera y Carlos Thenoux se reunieron con el alcalde de rapa nui.
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El general, quien fue jefe de la IV 
Zona de Carabineros –hoy ya en el 
retiro- fue designado en el cargo 
que estaba vacante, pero que se 
hacía indispensable para las labores 
de coordinación, sobre todo con 
miras al eclipse solar del próximo 2 
de julio. Anunció que estará junto 
a la ciudadanía, escuchando sus 
demandas para transmitírselas al 
Gobierno Regional.

Desde octubre del año pasa-
do que no teníamos noticias 
suyas. Cuando se acogió a re-
tiro tras 34 años de servicio, el 
general Rolando Casanueva, 
no apareció más en la esfera 
pública y se tomó el descanso 
que esperaba luego de tanto 
tiempo en la institución de 
Carabineros.

Su última etapa fue la más 
intensa, en plena crisis insti-
tucional, le tocó ascender a 
general y tomar el mando de 
la IV Zona policial, lo que no 
fue fácil, debiendo enfrentar 
catástrofes naturales y también 
la muerte de dos motoristas 
atropellados por un grupo de 
individuos en fuga, algo que, 
dice, “nunca olvidará”.

De civil, como pocas veces 
lo habíamos visto, llegó hasta 
las dependencias de diario El 
Día, para conceder la primera 
entrevista en su nuevo cargo, 
designado por al Ministerio del 
Interior,  Coordinador Regional 
de Seguridad Pública, donde 
asegura, colaborará con el 
trabajo que está realizando 
la intendenta Lucía Pinto y 
llevará “a terreno” todos los 
proyectos en los que la comu-
nidad requiere interiorizarse.

-¿Cómo enfrenta el desafío?
“Contento, la idea es poder 

seguir aportando ‘nuestro 
granito’ de arena. Después 
de 34 años trabajando en 
Carabineros de Chile y 4 en 
esta región, uno inevitable-
mente se empieza enamorar.  
Ahora tengo que empezar a 
responder a la confianza que 
depositó en mi persona nues-

JuAn CARLOS PIzARRO
La Serena

tra intendenta, Lucía Pinto, la 
subsecretaria de Prevención del 
Delito, el Ministro del Interior y 
el Presidente de la República”.

-Es un cargo importante…
“Desde luego. Hay que seguir 

trabajando con las políticas que 
ha implementado el Gobierno 
y que bien las maneja nuestra 
intendenta, y esperar que des-
de mis competencias pueda 
reforzar y seguir apoyando 
esta gestión”.

Un rol clave
-Estuvimos varios meses 

sin encargado de Seguridad 
Pública, bajo esa lógica, se 
podría pensar que el cargo no 
es tan necesario, pero, ¿cuál 
es el rol real de un coordina-
dor Regional de Seguridad 
Pública?

“Bueno, de partida hay políti-
cas de Estado que se manejan 
a través de la Subsecretaría 
de Prevención del delito, si 
bien es cierto que no había un 
coordinador en forma oficial, 
sí había otros estamentos que 
estaban absorbiendo las nece-
sidades de este cargo. Por ello, 
que cuando nuestra intendenta 
me propuso venir a trabajar 
con ella, yo lo tomé con mucho 
agrado, porque hay mesas de 
trabajo que son fundamentales 
que requieren de un trabajo 
permanente, mancomunado 
y coordinado. Además, de un 
trabajo en terreno que tiene que 
desarrollarlo un coordinador 
regional”.

-¿Se trabaja de mane-
ra más disgregada sin el 
coordinador?

“No, en absoluto, la coordina-
ción la lleva nuestra intendenta. 
Nosotros lo que pretendemos  

poco de ambos?
“Son cosas que se cruzan 

cuando uno está en terreno, 
cuando uno logra no solamente 
diseñar una política y crear 
cursos de acción, sino que tiene 
que estar en terrenos desarro-
llándolos, demostrándolos, 
como corresponde, creo que 
eso es fundamental dentro 
de las políticas de prevención 
del delito. Pensemos en lo que 
ha hecho el Gobierno, y que 
se ve reflejado en la encuesta 
ENUSC del año pasado, en 
que bajamos cuatro puntos 
porcentuales, siendo una de 
las mejores regiones a nivel 
nacional y ese es un trabajo 
mancomunado, es decir, unión 
de políticas, no solamente de 
las que tenía Carabineros y la 
Policía de Investigaciones, sino 

que las del Gobierno Regional 
y Central”.

-Usted claramente le dará 
una mirada técnica al car-
go, tomando en cuenta su 
experiencia como general 
y Jefe de la IV Zona policía…

“Más que un plus técnico, yo 
creo que hay que enfocarlo a 
la mancomunión del conoci-
miento, y darle un poco más al 
trabajo en terreno, que cons-
tantemente está requiriendo 
la intendenta. Yo lo veía desde 
mi cargo como jefe de Zona y 
que ahora lo puedo plasmar 
directamente con ella desde 
la otra vereda, conociendo la 
realidad de las instituciones 
y ahora apoyando desde el 
Gobierno con la intendenta 
a la cabeza. Yo creo que así 
podemos cubrir mucho las 

necesidades de la gente”.
-¿Cuáles son los desafíos 

más inmediatos?
“Yo creo que el primer desafío 

es conocer toda la realidad 
que involucra la Subsecretaría. 
Ver los planes comunales de 
seguridad y cómo ha sido su 
implementación en el trans-
curso de este año y en qué los 
podemos mejorar y apoyar, 
y después darle también el 
apoyo desde el punto de vista 
de seguridad a la intendenta 
en lo que tiene que ver con el 
eclipse solar del dos de julio”.

-¿Cree que con el evento 
que se venía, el eclipse, era 
necesario tener a un encar-
gado de Seguridad Pública 
antes de éste?

“No tiene relación el eclipse 
con el nombramiento. Yo creo 
que el Gobierno se tomó el 
tiempo necesario para poder 
designar un coordinador. Si 
puedo desde mi cargo aportar 
con el trabajo que está hacien-
do la intendenta en cuanto al 
eclipse, sería fantástico”.

“NUESTRA LABOR NO ES DE 
MEDIADOR”

-En su rol de coordinador, 
¿también está dentro de sus 
facultades mediar entre enti-
dades que tienen diferencias 
en ciertos puntos? Esto por lo 
que sucedió con las casetas 
de seguridad del centro de La 
Serena, en la que el municipio 
dice que Carabineros debe 
hacerse cargo en las noches y 
los uniformados precisan que 
es potestad del municipio…

“A ver, primero mi cargo no es 
de moderación, y yo tampoco 
hablaría de conflicto en este 
caso. Simplemente hay dife-
rencias de opinión respecto a la 
jefatura de zona de Carabineros, 
con las directrices que tomó el 
municipio a través de seguridad 
ciudadana. Yo creo que ambos 
aspectos hay que congeniarlos 
de forma clara y ellos deben 
llegar al mejor acuerdo para 
la ciudadanía. Llegar al bien 
común y si requieren de algún 
apoyo, de alguna orientación 
distinta, lógicamente dentro del 
ámbito de mis competencias 
uno podría colaborar, pero 
esto corresponde netamente 
a Seguridad Ciudadana del 
municipio y la implementa-
ción de ellas corresponde al 

es alivianar un poco la carga de 
trabajo y que las políticas de la 
Subsecretaría y del Gobierno 
Regional vayan bien dirigidas y 
aportar de alguna manera con 
el conocimiento que uno tiene. 
También, estar aquí permite 
efectuar una coordinación de 
manera constante y un trabajo 
en terreno, como el que hacía-
mos desde Carabineros. Eso es 
lo fundamental para que eso 
resulte. Y desde luego, hacer un 
llamado a todos los ciudadanos, 
las juntas comunales y todos 
los que requieran un grado 
de coordinación, un grado 
de conocimiento, para poder 
apoyarlos desde las políticas de 
Estado, que en este sentido lo 
necesiten”.

-Este cargo, ¿es técnico, po-
lítico o en definitiva tiene un 

LAUTARO CARMONA

Rolando Casanueva dice sentirse entusiasmado en su nuevo rol y que ocupará los conocimientos 
adquiridos en su labor policial para ayudar a disminuir la sensación de inseguridad de la comunidad.

MI SELLO EStARá En EL tRAbAJO 
quE hAgAMOS En tERREnO”

RoLAnDo CAsAnUEvA, CooRDInADoR REgIonAL DE sEgURIDAD PúbLICA

-¿Se ve ejerciendo otra labor de servicio público en el ámbito civil? ¿O sólo lo hará en 
este rol de Seguridad Pública porque es lo suyo?
“La verdad es que cuando uno conoce una región, y vive, y vibra con ella, no le dan ga-
nas de irse. Han pasado demasiadas cosas, aluviones temporales, terremoto, la Copa 
América, y dan ganas de seguir trabajando por esta zona. Mi familia está viviendo acá. 
Nosotros somos nacidos y criados en Santiago, pero el llegar acá ha sido algo especial 
y si se me encomendara una labor en la que siento que puedo aportar, la verdad es que 
lo haría feliz”.

Casanueva al servicio público
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LAUTARO CARMONA

Asegura que si le pidieran continuar en otro cargo vinculado al servicio público, lo haría por el 
amor que siente por la región.

municipio”.
-Pero lo que quiere el mu-

nicipio es que Carabineros 
se haga cargo de las casetas 
durante la noche…

“Por eso le digo. Hay que ver 
cuál es la operatividad que 
tiene Carabineros y cuál es el 
despliegue territorial. Tener 
un carabinero estático, den-
tro de una caseta, puede ser 
productivo o improductivo, 
esa evaluación la tienen que 
hacer entre ellos, para darle 
una mejor operatividad y darle 
mayor tranquilidad a la ciuda-
danía que está inserta dentro 
del entorno donde están en 
las casetas”.

Barrios Bohemios de 
la conurBación

-Respecto a los Barrios 
Bohemios, de La Serena y 
Coquimbo, el tema del tráfico 
de drogas siempre ha sido 
un problema. ¿Cómo se va 
a enfrentar?

“Yo creo que los barrios bo-
hemios siempre han sido un 
punto de inflexión dentro de 
las comunas, para su análisis, 
tanto a nivel social como polí-
tico, porque hay que ver cómo 

pueden inducir a acciones 
delictivas las patentes de alco-
holes que se puedan entregar 
en los lugares, porque eso hace 
que se reúna gente alrededor 
de estos locales y hay que ver 
cómo lo percibe el entorno 
social. Esa percepción es la que 
uno tiene que aminorar, que 
la gente del entorno se sienta 
más segura”.

-¿Y cómo lo están haciendo 
los municipios?

Yo creo que en su minuto 

el municipio de Coquimbo 
cambió la cara al barrio bo-
hemio que había. Incluso 
ahora, se está construyendo 
un cuartel de Investigaciones, 
lo que aumentará la sensación 
de seguridad; también se su-
primieron algunas patentes 
de locales más conflictivos 
y hemos ido cambiando un 
poco la mecánica de seguridad 
de ese barrio. Ahora, ellos tam-
bién tienen implementadas 
algunas casetas, con personal 

municipal,   que prestan algún 
grado de seguridad”.

-¿Y por qué en La Serena no 
pueden operar las casetas 
con los municipales?

“Bueno, eso es parte del pro-
ceso de evaluación que tiene 
que tiene que haber hecho el 
municipio en su momento , y 
de coordinación; pero como 
yo le digo, las casetas de se-
guridad de Coquimbo están 
con personal municipal, no 
de Carabineros”.

-Usted dice que el barrio 
bohemio de Coquimbo se 
le cambió la cara, ¿qué pasa 
con el de La Serena, donde los 
vecinos del centro reclaman 
por el exceso número de pa-
tentes de alcoholes?

“Bueno, esto tiene que ser 
aclarado por el municipio. Ellos 
tienen que decir por qué mo-
tivo en su momento caducan 
una patente y después la re-
nuevan. Son situaciones que 
son internas, municipales, de 

evaluación, de análisis, y ellos 
tienen la facultad para hacerlo”.

la droga en choapa
-La situación que se vive en 

Choapa, donde hay mucha 
droga y que incluso se esté 
viendo a Carabineros involu-
crados en el tráfico. ¿Cómo la 
ve usted en su nuevo cargo, y 
también como excarabinero?

“Mire, yo no quiero estigmati-
zar a ninguna de las provincias 
ni comunas como que fuesen 
zonas donde el problema de 
la droga es tan latente. Creo 
que hay que trabajar con los 
municipios para revertir una 
tendencia histórica, donde cada 
vez que hay un Plan Cannabis, 
efectivamente, donde hay ma-
yores incautaciones es Choapa, 
y eso es porque las condiciones 
geográficas y climáticas así lo 
permiten. Son situaciones bien 
puntuales. Ahora, que existan 
carabineros involucrados, creo 
que esta es una institución 
formada por hombres donde 
cada uno tiene sus valores, sus 
principios, y cuando se corrom-
pen y pierden el sentido lógico 
de servicio público, tienen que 
irse”. 4601iR

Si bien es cierto 
que no había un 
coordinador en forma 
oficial, sí había otros 
estamentos que 
estaban absorbiendo 
las necesidades de 
este cargo”.
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Normalistas de la generación de 
1968 celebraron sus bodas de oro 

TAMBIÉN coNMeMorAroN los 129 AÑos De lA FUNDAcIÓN De lA escUelA NorMAl De lA sereNA:

Profesoras 
tituladas en 
ese centro 
de formación 
destacan la 
calidad de la 
enseñanza 
que recibieron 
y que luego 
traspasaron a 
sus alumnos.

A los 12 años de edad, cuando 
apenas estaban abandonando 
la niñez, un grupo de más 
de cincuenta niñas tomó la 
decisión de iniciar los seis 
años de estudios necesarios 
para convertirse en maestras 
de Educación General Básica 
en la Escuela Normal de La 
Serena. 

Se trata de la llamada gene-
ración del año 1968 de norma-
listas, la cual cincuenta años 
después regresó para recorrer 
las aulas que la cobijaron con 
el objetivo de conmemorar 
con distintas actividades las 
bodas de oro.

María Hidalgo Pizarro, pre-
sidenta de la generación de 
normalistas de 1968, recordó 
que para ingresar a la Escuela 
Normal las postulantes de-
bían ser las primeras alum-
nas de sus cursos, “además 
nuestra escuela de origen 
debía entregar un informe 
de nuestra personalidad, ya 
que ésta debía cuadrar con el 
perfil de una profesora”,dijo.

María Hidalgo quiso se-
guir los pasos de su madre, 
Marina Pizarro (93), a quien 
considera su “gran fuente de 
inspiración” para convertirse 
en maestra. “Ella trabajó en 
una escuela de varones y, por 
ejemplo, cuando se hacían 
las revistas de gimnasia o 
presentaban actos de cuen-
tos con princesas o hadas y 
no tenían niñas, mi madre 
entre comillas me prestaba a 
otras profesoras para que yo 
participara de los números 
artísticos”, relató. 

Así, entre los pasillos de la 
Escuela Número 1 de La Serena 

GuILLERMO ALDAY CORtES
LA SERENA

nació la vocación de María 
Hidalgo, pese a la resistencia 
inicial de su padre.

Nacida y criada en La Serena, 
aseguró que no puede “ser 
más normalista” porque vivió 
durante toda su vida en una 
casa ubicada frente a la es-
cuela normal. Apenas obtuvo 
su título fue destinada a una 
escuela de la población San 
Juan, en Coquimbo. “Cuando 
empecé, la escuela recién 
partía y hacíamos las clases 
en unas salas de madera, 
prefabricadas”. Después 
fue trasladada al colegio 
“Santa Cecilia” de la Parte 
Alta de Coquimbo, donde 
se desempeñó por 31 años, 
mientras que sus últimos 
años, transcurrieron en la 
Escuela de Peñuelas. En total, 
42 años de docencia. Jubiló 
en el año 2002 por razones 
de salud.

Consultada acerca de la 
educación que brindaba 
la Escuela Normal dijo que 
“ésta era una educación de 
excelencia. A nosotras nos 
comenzaban a formar como 
profesoras desde el primer 
día que ingresamos”.

“En marzo de 1963, cuando 

Hidalgo enfatizó sobre el 
fuerte sentido vocacional de 
las normalistas. “Nosotras no 
llegábamos porque no nos 
alcanzó el puntaje”, señaló.

El festejó de las bodas de 
oro de la generación del 1968 
se hizo en paralelo a los 129 
años desde la fundación de 
la Escuela Normal, que nació 
un 5 de abril. “Sabemos que la 
Escuela Normal ya no existe 
pero de igual forma para 
nosotras cumple 129 años de 
vida en nuestros corazones”, 
señaló Hidalgo.

RELATOS DE VIDA 
El acto de celebración de las 

bodas de oro de la generación 
de 1968 reunió a maestras 
provenientes desde distintos 
puntos del país. Danta Tabilo 
Rojas arribó a la zona desde 
Arica, donde actualmente 
vive con su familia. “Es muy 
emocionante encontrarse 
con compañeras a quienes 
no veía desde hace 50 años, 
desde el año 1968, cuando 
salimos de la Escuela Normal 
y cada una tuvo sus destinos 
diferentes. Yo trabajé diez 
años en el valle del Limarí, 
en Ovalle, y desde allí partí 

-por traslado de mi esposo- a 
Arica y nunca volví”, relató.

“Recibí una educación de 
primera calidad que no se da 
en la actualidad, sobre todo en 
el vocabulario, porque no se 
trata de adaptarse al vocabu-
lario de los niños, el profesor 
es un patrón de conducta 
(...) se trata de educar y eso 
en la Normal nos recalcaban 
siempre”, añadió.

Gladys Ortega Ruiz relató 
que cuando alcanzó sexto 
básico tuvo la oportunidad 
de continuar estudios en la 
Escuela Normal. “Desde muy 
pequeña quise ser profesora, 
jugaba a hacer clases”, detalló.

“Siendo normalista seguí 
estudiando y llegué hasta 
el Ministerio de Educación 
donde fui supervisora del 
nivel parvulario en la pro-
vincia de Llanquihue, donde 
arribe el 1971”. 

“Creo que la Escuela Normal 
mantiene su prestigio porque 
las profesoras que van que-
dando se diferencian de las 
actuales. Todo el mundo dice: 
No hay como las profesoras 
normalistas. La Normal sem-
bró y esto ha permanecido”, 
concluyó.

tenía 12 años, ya tenía claro 
que quería ser profesora, al 
igual que todas quienes está-
bamos allí”, afirmó. Recordó 
que debían rendir “exámenes 
severos para que nos pudie-
ran aceptar. Había un gran 
número de postulantes y 
luego seleccionaban”.

La mayoría de las estudian-
tes era internas, que prove-
nían desde distintos puntos 
de la región, incluso de re-

FOTO EL DIA
Normalistas provenientes de distintos puntos del país participaron en los actos de conmemoración de las bodas de oro. 

>  PROtAGOnIStAS

“Es muy emocionante en-
contrarse con compañeras a 
quienes no veía desde hace 
50 años, desde el año 1968, 
cuando salimos de la Escue-
la Normal”

Danta Tabilo Rojas 
Profesora normalista 

Desde muy pequeña quise 
ser profesora, jugaba a ha-
cer clases”

Gladys Ortega Ruiz
Profesora normalista 

giones cercanas. Solamente 
eran externas quienes vivían 
en La Serena y Coquimbo.

“En los primeros cuatro 
años nos instruían con la 
misma enseñanza que un 
liceano recibía en seis años. 
Los últimos dos años eran 
asignaturas profesionales, las 
didácticas, la metodologías, 
la orientación y la práctica de 
observación y la práctica de 
clases”, detalló.
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CoLIsIón EnTrE bUs y moToCICLETA 
DEjA Un fALLECIDo En CoqUImbo

Dos LEsIonADos DEjA ACCIDEnTE En 
G.GonzáLEz VIDELA Con EL ChAñAr

La tarde del lunes, a eso de las 21:00 horas, se registró una 
colisión de alta energía entre un bus y una motocicleta, 
a la altura de avenida La Cantera 1010.

El conductor de la máquina Tur Bus, identificado con las 
iniciales J. M. C, transitaba en dirección poniente, cuan-
do al virar al norte para ingresar al taller de la empresa 
impactó por alcance al vehículo.

Producto del choque, el conductor de la moto, iden-
tificado como C. C. G, de 26 años, resultó con múltiples 
fracturas, por lo que f ue  internado en traumatología del 
hospital San Pablo de Coquimbo. 

Mientras que su acompañante, E. R. R de 28 años, falleció 
a las 23:00 horas en el recinto de salud, producto de la 
gravedad de sus lesiones.

En tanto, el conductor del bus no registró heridas. 
Personal de la SIAT llegó al lugar para hacerse cargo del 
procedimiento.

Un nuevo accidente de tránsito se registró a las 14:19 horas 
de este lunes en la intersección de las calles El Chañar con 
Gabriel González Videla, en la comuna de La Serena.

Se trató de una colisión entre dos vehículos particula-
res, hecho que ocurrió según la información de testigos, 
porque uno de los vehículos involucrados no respetó la 
señalética Pare.

Debido al fuerte impacto, uno de los vehículos quedó 
en una plazoleta de la intersección, mientras que el otro 
vehículo quedó en el medio de la calzada.

FOTO EL DIA

FOTO EL DIA

CELEbrAn nUEVo EGrEso DEL 
TrIbUnAL DE TrATAmIEnTo DE DroGAs 

LA sErEnA rEConoCE AL 
pLAnETA TIErrA Como sEr VIVo

sE rEGIsTrA sIsmo A 13 
kILómETros DE oVALLE

Con la presencia de las distintas instituciones invo-
lucradas del programa, se celebró una nueva alta 
terapéutica y sobreseimiento de los Tribunales de 
Tratamiento de Drogas (TTD) de Coquimbo, en depen-
dencias del Tribunal de Garantía de la comuna puerto. 
Se trata de Diego Pizarro, quien durante un año participó 
del programa de rehabilitación dirigido a consumidores de 
drogas y alcohol que han cometido delito por primera vez, 
“gracias a mi familia, amigos y la gente del programa pude 
salir adelante, me siento ultra feliz con lo que he logrado este 
año, me siento bien conmigo mismo, esperé esto por un 
año… todo se puede cuando uno tiene voluntad”, indicó.

Un documento que proclama de los derechos de la madre 
tierra y la Carta Ambiental Interamericana, fueron los do-
cumentos que firmó el alcalde de La Serena, Roberto Jacob, 
para hacerse parte activa de la iniciativa impulsada por la 
Embajada Mundial de Activistas por la Paz, cuyo objetivo es 
exigir una Ley que defina al planeta como un ser vivo con 
derechos. Bajo esta idea, los representantes regionales de la 
Embajada Mundial de Activistas por la Paz han recopilado 
la firma de más de 90 ciudades en Chile, siendo La Serena 
también parte de ello.

En este contexto, el alcalde Roberto Jacob se refirió al com-
promiso adquirido como municipio. “Todo lo que vaya en 
beneficio del planeta es importante, tenemos que respetar a 
nuestra madre tierra, tenemos que cuidarla porque sabemos 
que se va deteriorando año a año y con la firma de este decreto 
creo que se puede ver de forma más concreta esta importancia 
del cuidado de nuestro entorno”, explicó el jefe comunal.

Un sismo de baja intensidad se percibió durante la tarde 
de este martes en la zona centro-norte del país.

Según el Centro Sismológico Nacional de la Universidad 
de Chile, el movimiento telúrico fue de baja intensidad, 
alcanzando una magnitud de 4.6, a eso de las 15:25 horas.

Su epicentro fue ubicado a 13 kilómetros al oeste de Ovalle, 
Región de Coquimbo, con una profundidad de 55,7 kilóme-
tros. Hasta el momento se descartan daños o lesionados 
productos del fenómeno.

regionales > OPINIÓN

na persona que ha vivi-
do episodios de abuso 

sexual demora 10, 15 y más 
de 20 años en comprender 
que fue víctima de un delito. 
Demora tiempo en buscar 
apoyo y más aún en iniciar 
acciones para que los auto-
res de estos delitos puedan 
ser sancionados. Por eso es 
una buena noticia que en la 
Comisión de Constitución, 
Legislación y Justicia de la 
Cámara de Diputados, que 
me corresponde presidir, 
despachamos a la Sala el 
proyecto que declara im-
prescriptibles estos delitos 
y con retroactividad.

Se trata de un paso rele-
vante para la lucha contra 
la impunidad de los abu-
sos sexuales a menores, el 
que en un mes aprobamos 
en particular en nuestra 
Comisión, después de un 
primer trámite de 9 años 
en el Senado. Por amplia 
mayoría establecimos en 
el proyecto de ley que el 
paso del tiempo no será 
impedimento para inves-
tigar y sancionar delitos 
sexuales contra menores. 
Y también que se podrán 
investigar y sancionar de-
litos cometidos desde el 
año 1990, cuando nuestro 
país ratificó la Convención 
de los Derechos del Niño.

Nuestra propuesta per-
mitiría que, por ejemplo, 
se puedan investigar los 
abusos cometidos por el 
ex obispo Francisco Cox 
desde el año 1990 en ade-
lante -lamentablemente 
no los anteriores como lo 

Retroactividad para 
castigar abuso sexual infantil

Diputado

propuse en la comisión-, 
como también apoyar en 
su búsqueda de justicia 
para otras víctimas que hoy 
comprendan que lo que 
lamentablemente vivieron 
fue un delito que debe ser 
investigado y sancionado.

Lo que viene ahora es po-
der aprobar en la sala de la 
Cámara de Diputados este 
proyecto con retroactividad, 
que luego lo despache el 
Senado en tercer trámite y 
que permita a una comisión 
mixta ratificarlo. Y espera-
mos que ni el Presidente de 
la República ni algunos par-
lamentarios van a recurrir 
al Tribunal Constitucional 
para impedir que se apli-
que esta nueva norma con 
retroactividad, ya que no 
estamos hablando de un 
nuevo delito sino que apela-
mos a una norma superior 
de derecho internacional 
como es la Convención de 
los Derechos del Niño. 

En la comisión que me 
corresponde liderar, he-
mos resuelto apoyar a las 
víctimas y queremos el res-
paldo de todo el Congreso 
Nacional, no sólo para que 
estos delitos sean impres-
criptibles, sino para que se 
aplique esta norma retro-
activamente para delitos 
sexuales, abusos contra 
menores ocurridos con an-
terioridad a la aprobación 
de este proyecto de ley; y 
así queremos comenzar a 
pagar una deuda con las 
víctimas y sobrevivientes 
de abuso sexual infantil 
en nuestro país.

Matias Walker

U
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Descarga la app de diario El Día para 
actualizar tus noticias al instante

AHORA PODRÁS LEER NUESTRO PAPEL DIGITAL DESDE TU SMARTPHONE

Descarga de forma gratuita la app de El Día que está disponible para smartphones con sistema iOS o Android. 

E
D

TODAS LAS 
NOTICIAS AL
ALCANCE DE 
TU MANO
Diario El Día cuenta con una aplicación móvil 
que permite navegar por todas las secciones 
como papel digital, edición impresa y El Día 
Radio. Además, podrás encontrar toda la 
información publicada en la web. 

Diseñada para disposi-
tivos Android y iPhone, 
ofrece alertas en tiempo 
real y servicios útiles. 
Podrás acceder a los 
suplementos como Vida 
Salud y Avisos Econó-
micos, entre otros.

Toda la información de 
diario El Día está disponi-
ble en la aplicación dise- 
ñadas especialmente para 
teléfonos con sistema 
operativo iOS y Android.
Esta aplicación permite 
un acceso directo a todas 
las noticias y secciones 
del diario, compartir en 
redes sociales los artícu-
los más interesantes y 
publicar comentarios a 
través de Facebook.  
Hoy en día deben quedar
pocas personas que no 
hayan oído hablar de ellas     
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Estrategia de la PDI 
busca desbaratar 
bandas organizadas

Comenzará a ejeCutarse próximamente

El método IR 360 permitirá a los 
policías abarcar toda la cadena 
delictual, principalmente en robos, 
vinculando desde quienes ejecutan 
el primer ilícito, sustrayendo 
las especies, hasta quienes las 
comercializan.

Trabajando arduamente 
en mejorar sus estrategias 
de investigación en cuanto a  
robos, se encuentra la Policía 
de Investigaciones de Chile 
(PDI). En esa línea, es que se 
implementará la denominada 
“Estrategia de Investigación 

JuAn CARLOS PIzARRO
La Serena

Integral de Robos - IR 360”, cuyo 
foco estará en hacer un análisis 
del ciclo del robo: quiénes los 
cometen, sus perfiles, quiénes 
lucran con los bienes robados 
(receptación), hasta entender 
las estructuras criminales y 
desbaratar bandas; evitando 
así, que los arrestos sólo se 
concentren en los escalafones 
más bajos.

Lautaro Carmona

La policía de investigaciones intenta ir al fondo de los ilícitos y abarcar toda la cadena delictual.

Así lo explicó el jefe de la 
Brigada Investigadora de Robos 
de La Serena, el subprefecto 
Rodrigo Villarroel. El policía 
especificó que la estrategia 
tiene que ver con abarcar de 
una manera holística los robos 
y constituye uno de los ejes 
de la jefatura nacional con-
tra robos y focos criminales. 
Explicó que si bien no ha sido 
instaurada completamente, 
cuando entre en curso, “ten-
dremos muchas más armas 
al momento de efectuar la 
investigación, sobre todo en lo 
que tiene que ver con el cruce 
de datos que nos permitan 
establecer hechos concretos”, 
manifestó Villarroel.

En esa línea, se pretende abor-
dar de manera innovadora la 

la cadena delictual”, manifestó.
Villarroel enfatizó en que este 

sistema influirá directamente 
en la posibilidad de desbaratar 
a bandas organizadas y de  
imputar el delito de asocia-
ción ilícita en los casos que 
lo ameriten. 

“Muchas veces, hasta ahora, 
eso no se logra debido a que 
no hay una asociación de los 
delitos. Pero la realidad es que 
sí existen lazos y te pongo otro 
ejemplo, muchos vehículos 
que se roban, van a tenedores 
que finalmente los desmante-
lan y finalmente los venden por 
piezas”, detalló Villarroel. 4602i

Con la nueva estrategia de la PDI también se busca 
coordinar el trabajo con los demás organismos públicos. 
“Tiene que ver un nivel de trabajo mancomunado, exter-
no e interno con otras instituciones para que el cruce de 
la información de mejores resultados”, precisó.

Coordinar con otros organismos

problemática delictual, en que 
generalmente no existe una 
relación entre la víctima, el vic-
timario, los testigos, etc. “Pero 
con el análisis y la inteligencia 
policial que comenzaremos a 
aplicar, abordaremos todo en 

forma integral. Por ejemplo, 
en un caso de robo común, 
no nos quedamos sólo con la 
detención del que cometió el 
robo, sino busca vincular éste, 
con la receptación, la comercia-
lización de las especies y toda 
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En la actividad Leonardo Valderrama , que es desarrollador de juegos, profesor de la Universidad Uniacc y 
cofundador del estudio Battle Mango enseñará cómo prototipar juegos en la plataforma Construct ⅔

UF 22.05.19: $ 27.738,41 

UF 23.05.19: $27.741,09

 $ COBRE (¢/lb): US$ 2,74

DÓLAR COMPRADOR: $ N/D 

 DÓLAR VENDEDOR: $ N/D

DÓLAR OBS. EE.UU.: $ 697,23 

EURO:   $ 778,68

IPC  ABRIL: 0,3 %

IPC EN 12 MESES: 2,0 %

INGRESO MÍNIMO MES: $301.000

ASESORAS DEL HOGAR: $270.000Negocios

RealizaRán talleR de pRototipado y 
testeo de videojuegos en la seRena

VIDEO GAME COQUIMBO

Todo el tiempo estamos 
frente a nuevas ideas de 
videojuegos. ¿Pero cómo 
saber si una idea se con-
vertirá en un juego exitoso? 
Para contestar estas y otras 
indagaciones sobre los pro-
cesos de creación de los 
games, el proyecto VIDEO 
GAME COQUIMBO recibirá a 
Leonardo Valderrama para 
el workshop “Prototipado y 
Testeo rápido de Juegos”, el 
día jueves, 23 de mayo, a las 
10 am, en el Centro Cultural 
Santa Inés, en La Serena. En 
la actividad Leonardo, que 
es desarrollador de juego, 
profesor de la Universidad 
Uniacc y cofundador del es-
tudio Battle Mango enseñará 
cómo prototipar juegos en 
la plataforma Construct .

VIDEO GAME COQUIMBO
 fue postulado a la línea de 

financiamiento “Programa 

Coquimbo

83 personas asistieron al primer workshop “Introducción a los Negocios de los Videojuegos”
CEDIDA

de apoyo al entorno pa-
ra el emprendimiento y 
la innovación – PAEIR de 
CORFO Región de Coquimbo 
y cuenta con el financia-
miento del Gobierno 
Regional de Coquimbo. La 
programación, que empezó 
en abril ha superado las 
expectativas, recibiendo 
169 inscripciones de las 
cuales asistieron 83 per-
sonas al primer workshop 
“Introducción a los Negocios 
de los Videojuegos”, con 
Alejandro Woywood, CEO 
de Amnesia Games.

El director regional de 
CORFO, Gregorio Rodríguez, 
señala que “diversificar la 
matriz productiva de la re-
gión de Coquimbo es la me-
jor inversión que podemos 
realizar frente a contingen-
cias, como el cambio climá-
tico. Pero también, Corfo y 
el Gobierno Regional han 
apostado en estas industrias 
como importante platafor-

“Además de los workshops 
y webinars, nuestro proyec-
to hará una conformación 
del gremio de video juego 
en la región de coquimbo, 
tendremos participación 
en eventos internacionales 
y negociaciones con grandes 
publishers de varios países”, 
declaró Paredes. 

La industria de los vide-
ojuegos, así como todas 
las industrias creativas, se 
convierte en amplificadora 
de las industrias tradicio-
nales. Es importante tener 
presente que el videojuego 
no impacta solamente en 
el mundo del entreteni-
miento, si no que también 
en la educación, el turismo, 
la prevención de riesgo, la 
productividad, entre mu-
chas más.

Para más información so-
bre VIDEO GAME COQUIMBO 
pueden acceder al sitio web 
www.planeas.com o dirigirse 
a vgcoquimbo@gmail.com.

ma de desarrollo regional 
en un trabajo constante y 
estratégico para que estas 
industrias tengan sosteni-

bilidad en el tiempo“.
El director de VIDEO GAME 

COQUIMBO, Alex Paredes, 
afirma que la sostenibilidad 

de estos proyectos ocurren 
cuando se está conectado 
con redes de actores na-
cionales y internacionales. 

Seminario Internacional reunirá a emprendedores en 
torno a modelos de negocios circulares en La Serena

#DESAFÍOCIRCULAR, EL PRÓxIMO MARtES 28 DE MAyO 

El Seminario Internacional 
#DesafíoCircular, Región de 
Coquimbo, se realizará el 
martes 28 de Mayo 2019, cu-
ya entrada es gratuita previa 
inscripción.
La actividad se enmarca en 
el proyecto #DesafíoCircular 
Región de Coquimbo, que 
pretende instalar el concep-
to de economía circular en 
la región financiado por el 
Gobierno Regional a través de 
CORFO y la consultora capitali-
na Chileno/Alemán Pipartner 

Group, las que están trabajando 
en la región para apoyar a las 
empresas y emprendedores 
a transitar a modelos de ne-
gocios circulares. 
En este nuevo evento el invita-
do especial es Federico Gómez 
de +Oxigeno Argentina emba-
jador para latinoamerica de 
CIRCULAB (empresa francesa, 
creadora de la herramienta 
Canvas Circular) una de las 3 
herramientas que existen en 
el mundo para ayudar a las 
empresas a  descubrir opor-
tunidades de circularización 
en sus procesos y modelar su 
negocio circular.

Federico Gómez explicó que 
“revisaremos la herramienta 
CIRCULAB, entenderemos có-
mo se circularizan las empresas 
de manera concreta, con esto 
impactar directamente en su 
modelo de negocio, hacerlas 
más eficientes, disminuir el uso 
de recursos naturales, generar, 
nuevas economías, nuevos 
negocios y más empleos, es-
peramos que los empresarios 
y emprendedores de la región 
vengan a conocer estas nuevas 
oportunidades”

Humberto Salinas, Director 
del proyecto y Gerente General 
de Pipartner Group hace un 

La Serena
llamado a las empresas de 
la región a participar. “En 
#DesafíoCircular conoce-
rán herramientas y méto-
dos que ayudan a empresa y 
emprendedores a incorporar 
la Economía Circular a sus 
empresas”, detalló.

Las postulaciones para par-
ticipar del programa están 
abiertas y las empresas y em-
prendedores tienen plazo para 
postular hasta el día Viernes 
24 de Mayo.

El proyecto cuenta con el 
apoyo de CORFO, Gobierno 
R egional  y  diversos 
patrocinadores.
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La Bolsa de Comercio de Santiago 
anotó el pasado lunes una caída de 
0,23 % en su índice principal el IP-
SA, cerrando en 4.914,48 puntos.

Por su parte, el Índice General de 
Precios de Acciones (IGPA), obser-
vó una caída de 0,24 % y acabó en 
25.125,24 puntos.0,23 %

>
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IPSA El monto de las acciones negociadas llegó el lunes 
a 60.117.906.386 pesos (unos 86,32 millones de 
dólares) en 16.243 negocios.
Las mayores alzas correspondieron a las acciones de 
Aesgener (3,81 %), Naviera (3,77 %) e Hipermarc 
(2,75 %), mientras que las principales bajas afectaron 
a EZU (3,94 %), Multifoods (2,76 %) e IYF (2,62 %).

¿Debería cambiar la ley para que los 
seguros de vida con ahorro tributen?

DEBATE TRIBUTARIO 

El 25 por ciento de la rentabilidad 
estaría sujeta a retención, según 
el suplemento tributario de la 
Operación Renta 2019 del Servicio 
de Impuestos Internos. Compañías 
de seguros acudieron a la justicia 
para revertir la medida. 

El pasado 20 de diciembre 
de 2018, la circular N°58 emi-
tida el Servicio de Impuestos 
Internos (SII) sorprendió a 
las compañías aseguradoras. 

Según este documento, que 
fue incluido en el “Suplemento 
Tributario” de la Operación 
Renta 2019, el organismo 
estableció que los ingresos 
percibidos por una persona 
a través de los seguros de vida 
con ahorro serían considerados 
como renta y, por tanto, el 25 
% de la rentabilidad estaría 
sujeta a retención.

Este anuncio generó amplio 
debate no solo de parte de los 
clientes que se verían afecta-
dos, sino también de parte de 
las aseguradoras. 

Por ello, a mediados de 
diciembre, las principales 
compañías del rubro Sura, 
Chilena Consolidada, Security, 
Confuturo, MetLife y Principal- 
presentaron un recurso de 
protección ante la Corte de 
Apelaciones, pidiendo que 
el ente tributario no pueda 
cobrar estos impuestos. 

Las empresas alegan que 
con esta decisión no solo se 
estaría afectando a los bene-
ficiarios, sino además a “la 
certeza jurídica y la fe pública 
en el mercado asegurador”. 

En tanto, el SII reaccionó 
al recurso legal y alegó ante 
la Corte que “no ha existido 
una actuación arbitraria o 
ilegal que haya conculcado 
las garantías que se indican 
como infringidas”.

Este tema ha generado un 
intenso debate, principalmen-

 
SANTIAGO

te entre quienes acusan un 
cambio de criterio del SII. 

La pregunta clave es: ¿Es 
necesario cambiar la ley pa-
ra aplicar esta moción o se 
trata de una interpretación 
de la normativa de parte del 
servicio?

Posturas 
irreconciliables

Según cifras de la Asociación 
de Aseguradoras de Chile, 
actualmente en el mercado 
nacional existen más de 400 
mil pólizas de seguros de vida 
con ahorros vigentes. Esto 
demuestra que existe un nú-
mero considerable de personas 
que se verían afectadas por la 
eventual decisión del SII. 

Por ello, el debate se ha ins-
talado entre los expertos en 
derecho tributario. Mientras 
algunos creen que para que el 
servicio cobre impuestos solo 
hace falta una interpretación 
de la normativa, otros piensan 
que la medida debería ser 
discutida en el Congreso y con-
vertirse en ley. La oportunidad 
perfecta, según indican estos 
últimos, es la actual discusión 
de la Reforma Tributaria.

“El mercado asegurador de-
sea resguardar la fe pública 
en el servicio que presta, es 
decir, que las personas sigan 
confiando en que efectiva-
mente se les cumplirá con 
aquello que está establecido 
por contrato. Para ello, es ne-
cesario que, si el SII realmente 
quiere hacer tributar a los 
seguros de ahorro, el legislador 
cambie la ley”, explica Juan José 
Santa Cruz, gerente general de 
EstoySeguro.cl. 

“Por estos días el Congreso 

está tramitando un proyecto 
de modernización tributaria, 
que sería la oportunidad per-
fecta para que consolidar esta 
modificación a la normativa 
y darle un sustento jurídico 
la interpretación fiscal que 
hoy quiere llevar adelante el 
organismo. De este modo, 
las aseguradoras podrían 
quedarse tranquilas de po-
der responder a sus clientes”, 
agrega Santa Cruz. 

Precisamente, los expertos 
se inclinan por legislar y no 
solamente interpretar la nor-
mativa, porque, hasta 2017, en 
sucesivas circulares y oficios, 
el SII estableció que las rentas 
percibidas por las rentabilida-
des de los seguros de vida con 
ahorro no eran tributables. 

De hecho, según quedó re-
gistrado en el oficio n° 98 de 
2010, el servicio preguntó a la 
Superintendencia de Valores y 
Seguros (SVS, hoy CMF) sobre 
la calidad de seguro de vida 
para los seguros con ahorro 
o cuenta única de inversión. 

mento donde el SII hizo una 
“distinción artificial” a la ley. Se 
trata del oficio n°1.535 de 2017, 
donde la entidad diferenció 
la indemnización y el retiro 
o rescate de la rentabilidad, 
estableciendo que esto último 
sí estaría afectado a impuesto. 

Esta distinción, cuyo debate 
volvió a ser contingente, está 
siendo respaldada en las últi-
mas semanas por el Gobierno 
de Sebastián Piñera, que, en 
caso de ser aprobada por el 
Congreso, espera obtener una 
recaudación de alrededor de 
US$ 50 millones anuales. 

“Las aseguradoras quieren 
evitar que el SII haga inter-
pretaciones y distinciones 
que no están estrictamente 
en la ley. Hay que entender 
que en Chile los impuestos 
se establecen por ley, no por 
medio de una circular, por 
lo tanto, el problema es de 
legalidad, no estrictamente 
tributario”, concluye el gerente 
general de EstoySeguro.cl, Juan 
José Santa Cruz. 

FOTO EL DIAEl Servicio d impuestos internos pretende que los seguros de vida con ahorro paguen tributos. 

Abogado tributarista 

Existe un 
documento donde 
el Servicio de 
Impuestos Internos 
hizo una distinción 
artificial de la ley” 

CARLOS MUÑOZ

Gerente general Estoyseguro.cl

El mercado 
asegurador desea 
resguardar la fe 
publica en el servicio 
que presta”

JUAN JOSÉ SANTA CRUZ 

A esta consulta, el entonces 
organismo regulador contestó 
que “deben seguir el trata-
miento tributario previsto en 
el inciso primero del artículo 17 
n°3 de la Ley sobre Impuesto a la 
Renta”. Esto, en otras palabras, 
es que dichas rentabilidades no 
constituyen renta, por lo tanto, 
no están sujetas a impuesto. 

Según el abogado tributarista 
Carlos Muñoz, existe un docu-
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Clínica Dental dra. Catalina Cazaux
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Atención Dental
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MundoPaís
El mandatario llegó hasta la Región de Tarapacá para recordar el 140° aniversario de la batalla que lideró 
Arturo Prat y presenciar el desfile de más de 500 efectivos de las Fuerzas Armadas y Carabineros. Por primera 
vez, en 19 años, un mandatario estuvo presente en los actos en Iquique.

 “Necesitamos más que nunca en nuestro 
país héroes que cultiven las virtudes de Prat”

Presidente Piñera encabeza conmemoración del combate naval de iquique:

El presidente Sebastián 
Piñera encabezó este mar-
tes la conmemoración del 
Combate Naval de Iquique, 
donde asistió al tradicional 
desfile de tropas y destacó la 
importancia de comprender 
el valor de la unidad y la patria.

“El sacrificio de Prat va mu-
cho más allá de la Guerra del 
Pacífico porque marcó el alma 
de nuestro país y nos hizo 
realmente entender lo que 
significa la patria”, dijo el man-
datario en la ceremonia, en la 
que estuvo acompañado de la 
primera dama, Cecilia Morel; 
el ministro de Defensa, Alberto 
Espina; el comandante en Jefe 
de la Armada, Almirante Julio 
Leiva Molina; el intendente de 
la Región de Tarapacá, Miguel 
Ángel Quezada; y autorida-
des del Congreso, el Poder 
Judicial, las Fuerzas Armadas , 
y de Orden y  Seguridad.

Presidencia
Iquique 

“Hoy día más que nunca 
necesitamos héroes como 
Prat que sepan comprender 
el valor de la unidad, el valor 
del patriotismo, que sepan 
practicar las mismas virtudes, 
que fueron las que hicieron 
grande a Prat a lo largo de 
toda su vida”, agregó el jefe 
de Estado.

El presidente observó el desfi-
le de 557 efectivos de la Armada, 
del Ejército, de la Fuerza Aérea y 
de Carabineros por la Avenida 
Arturo Prat, de Iquique, que 
además incluyó un esquinazo.

“Hoy día, en que el país en-
frenta tantos desafíos, y tiene 
que aprovechar tantas opor-
tunidades, necesitamos más 
que nunca en nuestro país 
héroes que cultiven las mismas 
virtudes que cultivó Prat a lo 
largo de toda su vida”, dijo el 
Jefe de Estado en su discurso.

El Presidente Piñera fue el 
primer Mandatario en 19 años 
en participar de la ceremonia 
en Iquique.PRESIDENCIA.CLEl presidente Sebastián Piñera se trasladó hasta Iquique para conmemorar la gesta
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DjOkOvic cOnquiSTó POR TERcERA 
vEz EL MASTERS DE MADRiD

El serbio Novak Djokovic, número uno del mundo en 
el ranking ATP, conquistó por tercera ocasión el Masters 
1.000 de Madrid, tras doblegar este domingo por 6-3 y 6-4 
al griego Stefanos Tsitsipas (8°). Tras poco más de una hora 
y media, el oriundo de Belgrando volvió a imponerse en la 
Caja Mágica, repitiendo lo conseguido en 2011 y 2016. En su 
semana 250 al frente de la clasificación, “Nole” también 
sumó su segundo título del año, después del Abierto de 
Australia, y el Masters número 33 en su carrera, igualando 
en números a Rafael Nadal (2°). En total, Djokovic registra 
74 títulos en el circuito profesional.

Para Djokovic, la victoria en Madrid supone poner tierra 
de por medio con Nadal, y ampliar su ventaja con respecto 
al español en la lista mundial ahora ya con 4.170 puntos. 3805

“GOkú” EMOciOnó A GARy MEDEL AL 
AniMARLO En Su REcuPERAción

Gary Medel sufrió una ruptura parcial del ligamento lateral 
externo del tobillo derecho el lunes 22 de abril en un partido 
de Besiktas por la liga turca y su periodo de recuperación 
se estimó en cuatro semanas.

Múltiples fueron los saludos y deseos de recuperación 
los que recibió el seleccionado de la Roja. Su emoción, sin 
embargo, se despertó con las palabras que le dedicó Mario 
Castañeda, actor de voz que interpreta a Gokú de la serie 
animada Dragon Ball.

El mensaje para Medel llega en la previa a la ComicCon 
Chile, la convención de cine, televisión y videojuegos que 
se realizará a principios de junio en Espacio Riesco. 3807

MAnchESTER ciTy SE cOROnó 
bicAMPEón DE LA PREMiER LEAGuE

Manchester City revalidó la corona conseguida el año pasado 
y se consagró este domingo como bicampeón de la Premier 
League de Inglaterra, tras golear por 1-4 a Brighton, y aguantar 
en vibrante definición la presión de Liverpool, que terminó 
con un punto menos en la tabla de posiciones.

El segundo título consecutivo de la Premier para los de Pep 
Guardiola, sexto en la historia del club, llegó tras un pequeño 
drama en la primera parte, pues Glenn Murray adelantó a los 
dueños de casa en el Falmer Stadium.

Sin embargo, los ciudadanos tuvieron respuesta inmediata, 
pues Sergio Agüero, goleador histórico del equipo, equiparó 
las cifras. Aymeric Laporte (38’), puso la tranquilidad de cara 
al descanso.  Riyad Mahrez aumentó a los 62’ y diez minutos 
después, Ilkay Gundogan colocó el 4-1. Los celestes se coronaron 
con 98 puntos, uno más que Liverpool. 3804

OTT TänAk GAnó 
EL RALLy DE chiLE y 
OGiER ES LiDER

El estonio Ott Tänak (Toyota) 
fue el más veloz en el Rally de 
Chile, sexta fecha del Mundial, y 
se adjudicó el triunfo en la histó-
rica competencia que albergó la 
Región del Bio bío, con un registro 
de 3h15’5,8’’. 

Sébastien Ogier es líder con 122 
puntos en el Campeonato Mundial. 
Tänak es segundo, con 112, y Thierry 
Neuville quedó tercero con sus 
110 puntos. La próxima fecha del 
Mundial de Rally es en Portugal y 
empieza el 30 de mayo. 3806

ALEXA GuARAchi 
cOnSiGuE TÍTuLO 
En DObLES

La tenista chilena Alexa 
Guarachi (74a de la WTA en 
duplas) cerró de gran forma 
su semana en Estados Unidos 
al conquistar, junto a la neoze-
landesa Erin Routliffe (130°), el 
título en el torneo W100 Bonita 
Springs. Las primeras sembra-
das del cuadro se quedaron 
con la corona tras vencer las 
locales Usue Arconada (244°) y 
Caroline Dolehide (137°), cuar-
tas favoritas, en la final por 
parciales de 6-3 y 7-6(5). 3806

cedida

efe

Polideportivo

2-0
venció Barcelona a Getafe 
en el Camp Nou. Arturo Vi-
dal marcó el primero a los 38 
minutos de juego

fútbol femenino

jornada de clásico para granates y piratas que 
lograron resultados dispares en Los Llanos
En primera instancia, Deportes La Serena y Coquimbo 
Unido se enfrentaron en la serie de honor, con 
triunfo para las serenenses por 2-1. De fondo, en un 
encuentro con matices, las aurinegras cambiaron 
su suerte y lograron revertir un marcador adverso 
para triunfar por 4-2

Las Compañías. 
En primera instancia, jugaron 

las representantes del primer 
equipo, las que además con-
taron con el respaldo de sus 
compañeras de la serie Sub-17, 
que jugaban inmediatamente 
después. Eran prácticamente 
un grupo de hinchas más, 
empujando a sus pares.

El partido comenzó en forma 
favorable para las porteñas, 
que se pusieron en ventaja, 
pero las serenenses lograron 
revertirlo y así quedarse con 
un sólido 2-1.

Si bien es cierto eso pareció 
ser un empujón en materia 
anímica para Deportes La 
Serena, las cosas no se dieron 

Una gran jornada de fútbol 
se vivió ayer en el Complejo 
Los Llanos, donde el fútbol 
femenino siguió demostrando 
su vigencia y posicionamiento.

Y no era una instancia cual-
quiera, pues se enfrentaron 
Deportes La Serena y Coquimbo 
Unido.

RODRIGO SOLÍS A.
La Serena

de esa manera, ya que en el 
encuentro que disputaron las 
Sub-17, todo comenzó bien para 
las papayeras que esperaban 
alcanzar cuatro victorias en 
cuatro partidos en los recientes 
enfrentamientos.

En efecto, Deportes La Serena 
estuvo en ventaja de 2-0 c0n 

una buena actuación de 
Mayerly Aguilera.

 Pero todo fue variando,  por-
que en el segundo tiempo 
Coquimbo Unido remontó y 
logró marcar cuatro goles que 
le dejaron un sabor mucho 
más alegre. En las porteñas, 
destacó Natsumy Millones. 3802i

el buen fútbol  tuvo lugar en el complejo los llanos, ellas fueron 
las responsables.

LaUTaRO caRMONa

Cabe recordar que hace 15 
días también se vivió una jor-
nada de derby regional en el 
Complejo Las Rosas,  donde en 
las categorías Sub-17 y Adulta, 
las “papayeras” se impusieron 
por contundentes 4-2 ante su 
clásico rival.

En esta oportunidad, la 
expectativa era igualmente 
alta, considerando el deseo 

4
clásicos en quince días ha 
disputado el fútbol femeni-
no de Deportes La Serena y 
Coquimbo Unido

de revancha de las granates 
a raíz de lo sucedido en los 
partidos anteriores.

El ambiente era definitiva-
mente de clásico, pues un 
alto contingente de hinchas 
llegaron hasta el recinto de 

Maduro recicla opción del diálogo tras 
un año de su controvertida reelección

CRISIS EN VENEZUELA: 

En un acto con cientos de simpatizantes 
en Caracas, el líder chavista se refirió 
a la primera jornada de contactos con 
la oposición, celebrada en Noruega 
la semana pasada, con el auspicio de 
algunos países europeos y americanos.

El mandatario venezolano, 
Nicolás Maduro, celebró el 
pasado lunes un año como 
presidente reelegido, sin aban-
donar la polémica que supuso 
su victoria en unos comicios 
cuestionados, con un insisten-
te llamamiento a un nuevo 
diálogo con la oposición que 
no comprometa su poderío 
en el país petrolero.

En un acto con cientos de 
simpatizantes en Caracas, el 
líder chavista se refirió a la 
primera jornada de contactos 
con la oposición, celebrada en 
Noruega la semana pasada, con 
el auspicio de algunos países 
europeos y americanos.

“Hemos sostenido una prime-
ra jornada con la mediación del 
gobierno de Noruega (...) Muy 
positiva, tengo que decir, soy un 
hombre que cree en la palabra 
como vehículo para superar 
las diferencias”, expresó.

El gobernante insistió en 
que la opción del diálogo co-
mo salida a la crisis que vive 
Venezuela ha sido su bandera 
desde que asumió el poder en 
2013 pero, matizó, esto no debe 
ser visto como una debilidad 
de su parte.

“Ahora, no vayan a creer que 
soy un bobalicón, no vayan a 
confundirse que soy un inocen-
tón; creo en la paz, creo en el 
diálogo, pero estoy preparando 
al pueblo para defender la 
patria, como sea, donde sea y 
cuando sea”, contrastó.

Por ello, bromeó al decir que 

EFE
Caracas

está “a Dios rogando y con el 
mazo dando (...) a Dios rogando 
y en Noruega conversando”.

Ante esta situación, pidió 
a sus seguidores “ojo pelao” 
(atención), pues considera que 
los opositores son “demasia-
dos malucos (malvados), son 
demasiado malos”.

“Sé con quienes estamos 
hablando, estamos hablando 
con el diablo, que Dios nos 
ampare y nos proteja, pero si 
con el diablo mismo hay que 
hablar por la tranquilidad y 
la prosperidad de Venezuela, 
vamos a hablar con el diablo 
mismo”, subrayó.

Maduro dijo que cree en la 
necesidad de “abrir los caminos 
constitucionales una vez más”.

“Así lo creo, voy a empeñarme 
con todo mi esfuerzo y dedi-
cación para que Venezuela 
tenga un acuerdo de paz con 
la oposición venezolana, un 
acuerdo de concordia y res-
peto, y ellos vuelvan al camino 
constitucional”, sostuvo.

En ese sentido, propuso ade-
lantar las elecciones legislativas, 

EFE

Vista de un mural del fallecido expresidente de Venezuela, 
Hugo Chávez (c), durante una marcha de simpatizantes del 
chavismo este lunes, en Caracas

El Parlamento es el único 
poder en manos de la oposi-
ción en Venezuela desde 2016 
cuando el oficialismo perdió la 
mayoría de los escaños luego 
de una aplastante victoria del 
antichavismo.

Desde entonces, el Tribunal 
Supremo declaró al Legislativo 
en desacato por lo que sus 
actos son considerados 
nulos y en 2017 Maduro 
auspició la conformación 
de una Asamblea Nacional 
Constituyente (ANC), integra-
da solo por oficialistas, que 
ha asumido las competencias 
exclusivas del Parlamento.

La ANC, no reconocida por 
numerosos países, aprobó el 
lunes pasado extender su fun-
cionamiento hasta al menos el 
31 de diciembre de 2020, en un 
nuevo decreto que sustituye la 
anterior resolución de agosto 
de 2017 que establecía su vi-
gencia por al menos dos años.

Con el decreto, la vigencia 
de la Asamblea Constituyente 
se extiende un año y cinco 
meses más, debido a que su 
instalación fue el 4 de agosto de 
2017, en medio de las grandes 
protestas organizadas por la 
oposición y en que las que 
murieron más de 120 personas.

El pasado jueves, el líder opositor Juan Guaidó, recono-
cido como presidente interino de Venezuela por medio 
centenar de países, confirmó que hay contactos entre el 
Gobierno y la oposición en Oslo, propiciados por Noruega, 
si bien ha advertido que estos deben conducir al “cese de 
la usurpación” que considera que hace Maduro de la Presi-
dencia. Sin embargo, el propio Guaidó aseguró este sábado 
que el Gobierno de Nicolás Maduro está “tan débil” que 
quiso “manipular” con un diálogo con la oposición.

El lider opositor 

previstas para 2020, como una 
forma de generar una solución 
“pacífica” a la crisis.

Maduro remarcó que el 
Legislativo, de contundente 
mayoría opositora, es la “úni-
ca institución que no se ha 
legitimado en los últimos cin-
co años” cuando el Consejo 
Nacional Electoral (CNE) ha 
organizado varios comicios 
cuestionados, siempre con 
resultado favorable para la 
llamada revolución bolivariana.

“Vamos a hacer elecciones. 
Vamos para una solución pa-
cífica, electoral, democrática, 
constitucional (...) Yo quiero 
elecciones, elecciones ya”, prosi-
guió el mandatario que vaticinó 
un triunfo del chavismo, de 
producirse esas votaciones.

COMiENzA jUiCiO POr COrrUPCióN 
CONtrA CriStiNA FErNáNDEz

El primer juicio por presuntos hechos de corrupción 
durante el mandato de la expresidenta argentina Cristina 
Fernández de Kirchner (2007-2015) comenzó este martes 
en Buenos Aires con la presencia de la exjefa de Estado y el 
resto de los 13 imputados en la causa.

A las 12,10 hora local , los jueces Jorge Gorini, Rodrigo Giménez 
Uriburu, Andrés Basso y Adriana Palliotti, del Tribunal Oral 
en lo Criminal Federal 2 de Buenos Aires, dieron inicio a 
la vista, que tiene al Ministerio Público Fiscal, la Oficina 
Anticorrupción y la Unidad de Información Financiera 
como partes acusadoras.

EFE

EL DIA

gUAtEMALA: iNCENDiOS AFECtAN 
10.200 hECtárEAS DE bOSqUES

PrOtEStAN EN EStADOS UNiDOS 
CONtrA LEyES ANtiAbOrtO

Los incendios forestales de la temporada 2018-2019 
han afectado a más de 10.200 hectáreas de bosques en 
Guatemala, informó este martes la Coordinadora Nacional 
para la Reducción de Desastres (Conred). En la actuali-
dad se encuentran activos diez siniestros, la mayoría de 
ellos en el departamento norteño de Petén, uno de los 
últimos pulmones ambientales de América, fronterizo 
con México y Belice, precisó la Conred.  La institución 
indicó que en las acciones de combate a los incendios 
están concentradas en los municipios de Las Cruces, La 
Libertad, Dolores, San Andrés y San Luis (Petén), donde 
están activos nueve focos. 

Cientos de personas se congregaron ayer martes ante 
el Tribunal Supremo de EE.UU. para protestar contra las 
leyes antiaborto aprobadas este año en varios estados 
del país, y para defender la decisión de esa alta corte que 
en 1973 legalizó el derecho a interrumpir el embarazo a 
nivel nacional.

Varios aspirantes demócratas a la Presidencia en las 
elecciones de 2020 -Bernie Sanders, Pete Buttigieg, Amy 
Klobuchar, Kirsten Gillibrand y Cory Booker- participaron 
en la manifestación ante el Supremo, en una de las más 
de 350 marchas organizadas en todo el país bajo el lema 
“Paremos los vetos al aborto”.

Visiones



Letras de Illapel, el 06 
de junio de 2018, a las 
12:00 horas, se rematará 
inmueble de la ejecutada, 
ubicado en Viña del Mar 
y corresponde al depto. 
137, piso 13, del Edificio 
B, conjunto habitacional 
“ Condominio Altos de 
Viña- Lote B 2 A” con 
acceso principal por 
calle Sendero Norte N° 
55, Viña del Mar, indi-
vidualizado en el plano 
agregado N° 2430, del 
Registro de Documen-
tos del Conservador de 
Bienes Raíces de Viña del 
Mar, año 2013. Además 
se comprenden los dere-
chos de dominio, uso y 
goce proporcionales en 

los bienes comunes del 
condominio y terreno. 
El título de dominio rola 
a fojas 4.402, número 
5.078, del Registro de 
Propiedad, del Conser-
vador de Bienes Raíces de 
Viña del Mar, año 2016. 
Rol de avalúo 1192-75, 
Mínimum para las postu-
ras será dos tercios valor 
tasación fiscal ascenden-
te $ 41.288.854. El precio 
se pagará íntegramente 
y al contado, dentro de 
los 5 días siguientes 
a fecha del remate, 
mediante consignación 
en la cuenta corriente 
del Tribunal. Para tener 
derecho a hacer pos-
turas, los interesados 

deberán presentar dinero 
en efectivo o vale vista 
del Banco del Estado 
de Chile, a la orden del 
Tribunal o endosado 
a favor de éste, por el 
equivalente al 10% del 
mínimum fijado para la 
subasta. El ejecutante no 
deberá presentar garan-
tía alguna para tomar 
parte, abonándose al 
precio del remate el valor 
del crédito que tenga en 
contra de la ejecutada. 
Mayores antecedentes 
en Secretaría del Tribu-
nal. Illapel 14 de mayo de 
2019. ROSA MARGARI-
TA GUERRA SALINAS. 
SECRETARIA SUBRO-
GANTE.  

 > PROPIEDADES       

ARRIENDO - CASA 

 La Serena Milagro II, 
$400.000, 2 baños, 
3 dormitorios, amplio 
living, comedor, cocina, 
amoblada, bosca, 2 esta-
cionamientos, patio.  F: 
985471804, 92369702 

 ARRIENDO -                       
DEPARTAMENTO 

 Arrriendo depto amo-
blado, 3 dormitorios, 1 
baño, sector 4 Esqui-
nas con Avda Pacífico, 
$330.000 año corrido.  
F: 992599124 

 Departamento con 
estacionamiento, año 
corrido.  F: 994124214 - 
974350714 

 La Serena Arriendo 
casa, departamentos, 
central con o sin amo-
blar, profesionales.  F: 
+56991358291 

 Arriendo depto interior 
amoblado $160.000 + 
$100.000 mes de garan-
tía.  F: 963748489 

 ARRIENDO - PIEZA 

 La Serena pleno centro 

> VEHICULOS           

 VENDO - AUTOMÓVIL 

 Chevrolet Cruze 1.8 2010 
bencinero, 30.000 Km, 
burdeo, full, cuero sun-
roof, $6.100.000 uso 
ciudad  F: 978607655, 
512-483600 

 Cambia tu auto particular 
a Taxi Vendo los derechos 
Consulta  F: 998806463 

 COMPRO - VEHÍCULOS 

  ***Autokarino *** ven-
de, compra al contado 
vehículos. Balmaceda 
Nº 1325 La Serena. www.
autokarino.cl, Fono  F: 51 
2 213758 

> EMPLEOS                       

 REQUIERO                        
CONTRATAR 

 Se requiere contratar a 
Educadora Diferencial 
para Cargo Unidad técni-
co pedagógica en Escuela 
de Lenguaje Ovalle. 44 
horas. Enviar curriculum a  
F: mateitosovalle@gmail.
com 

 Necesito damas para 
trabajar en Avon.  F: 

todo incluido luz agua 
gas tv cable 100000 CLP 
F: 987287846 

 VENDO - CASA 

 La Serena Barrio Univer-
sitario, 5D-4B, 2 entrada 
vehículos, 4.990 UF.  F: 
988398044 

 Vendo propiedad a metros 
de La Recova ubicada en 
Almagro 861, La Serena, 
de ancho 10 mts. y 33 mts. 
fondo.  F: 971353552 

 VENDO -                        
DEPARTAMENTO 

 La Serena $47.000.000 
cercano a 4 Esquinas con 
Av. Pacífico, a 1 cuadra de 
Av. del Mar, 3 dormito-
rios, 1 baño, 1 estaciona-
miento.  F: 999691831. 

 VENDO - TERRENO 

 Oval le Zona Urba-
na 45.000 m2 ideal 
proyecto inmobiliario 
$490.000.000  F:  +569 
49821299 

 Valle Elqui Marquesa, 
vendo terreno Condo-
minio 2.000 m2, plano, 
limpio, luz, agua, acceso 
controlado portón eléctri-
co, 20 minutos de Serena.  
F: +56978237113 

975842669 

 Se necesita profesor de 
matemáticas de reem-
plazo por 20 horas. Enviar 
currículum a curriculum@
cnsa.maristas.cl  

> GENERALES                       

 SERVICIOS 

 Expertos masajistas, 
depilación masculina 
para varones, terapias de 
relajación y antiestres.  F: 
+56978842874 

 Retiro basura cachureos 
ramas F: 950066742, 
958556830 

 Masajes relajación 
descontracturación 
anti-estrés domicilios F: 
984753849 

 Tenga su propio Conta-
dor, Abogado y Ejecutivo 
de RRHH por $50.000 
mensuales. Servicio de 
Asesoría, Regulación: 
Tributario, Jurídico y 
Laboral. Edificio Studioffi-
ce, Colón 352-Of. 324, La 
Serena  F: 962945551 

 Retiro basura cachureos 
ramas F: 950066742, 
958556830 

 VARIOS 

 Tarot Amarres Unión 
de Parejas Alejamientos 
Depresión Terapia F: 
977718247 

 Cooperativa de Buzos y 
Pescadores Tongoy cita 
de carácter obligatorio a 
votaciones de nuevo con-
cejo administrativo 2019-
mayo 2021, día sábado 25 
de mayo de 2019, hora 
desde 9:00 hasta 14:30 
horas, lugar oficina A.G. 
Tongoy. Comisión electo-
ral Coobuzpes Tongoy.  F: . 

> SOLO  MAYORES       

 SÓLO MAYORES 

 Solo momentos ardientes, 
$10.000 por el día de hoy.  

F: 959617302, 975112863 

 $20.000 hora com-
pleto, sexo exquisito, 
bella colombiana.  F: 
975112863, 987797681 

 Rubiesita ojitos de 
gata, ardiente, sensual, 
chilena, complacien-
te, independiente.  F: 
+56953490108  

 Argentina, hermosa, 
completa, cumple fanta-
sías, 24 años, llámame, 
fotos.  F: 988598963 

 $10.000 lolita Boliviana 
Yisel, amorosa, apasio-
nada, juguetona, besos 
reales, sin apuros  F: 
991415032 

 $10.000 milf, gordita 
XXL, rico momento, gran-
des caderas, full greco.  F: 
947302540 

 Catalina blanca chilena 
joven rica trato de polola 
lugar centro Coquimbo F: 
952147575 

 *Paraguayas exquisitas*, 
buenas amantes, servicio 
completo, sin ataditos, sin 
prisa.  F: 952018882 

 15.000 boliviana blanqui-
ta amorosa 19 años trato 
pololo,  F: 963270238 

> LEGALES           

 EXTRACTOS 

 Sentencia Primer Juz-
gado Letras La Serena 
con fecha 24 de abril de 
2019 en autos de inter-
dicción por demencia, rol 
V-340-2018 se declara la 
interdicción definitiva por 
demencia de Verónica 
Excelsa Pacheco Rojo, Run 
11.338.668-1, nombrándo-
se curador de su persona y 
sus bienes a su hermano 
René Eduardo Pacheco 
Rojo, Run 9.795.437-2. 
Secretaria del Tribunal.  

 EXTRACTO

En Causa Rol C-415-
2017, UBILLA con CAS-
TRO, del Juzgado de 
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Chile Express de Strip Center Los Perales ubicado en calle Balmaceda 3039 local 5A.
Carlos Araya, calle México Nº 2660 Cía Alta,  Las Compañías. 
Felipe Salfate, Ciber El Sauce Nº 981 Local Nº 104 Sindempart Coquimbo.

Otras
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¡Publica

ACÁ!
¡Publica

ACÁ!

> HORARIO COQUIMBO
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 51-2546740 - 51-2656742

> HORARIO OVALLE
De Lunes a Viernes, 
de 09:00  a 13:00 Hrs. 
15:30 a 18:00 Hrs.
Sábado, de 09:30 a 14:00 Hrs.
Fono: 53 - 2448271 - 532448272

> HORARIO MALL PUERTA DEL MAR
De Lunes a Viernes, 
de 10:30  a 14:00 Hrs. 
15:00 a 21:00 Hrs.
Sábado, de 10:30 a 14:00 Hrs.

> HORARIO LA SERENA
Lunes a Jueves de 9:00 a 14:00, 
14:45 a 17:30 Hrs.
Viernes de 09:00 a 18:00 Hrs. 
Sábado de 09:30 a 13:00 Hrs.
Fono: 51-2200426 - 512200400

Avisos Económicos



La selección de 1995 perdió frente a Paraguay por la cuenta mínima y formó con Ronald  Fuentes, Fabián Guevara,  Eduardo Vilches, Esteban Valencia,  Miguel 
Ramírez ; (abajo) Gabriel  Mendoza, Patricio Mardonez, Rodrigo Ruiz, Marcelo Ramírez , Fabián Estay  y Marcelo Salas eldia

Chile pretende 
seguir Celebrando 
en la portada 

El pasado lunes se inició 
la venta de entradas para el 
partido entre la selección 
chilena y el combinado de 
Haití , a realizarse el próximo 
6 de junio en el estadio La 
Portada de La Serena.

La Roja de Reinaldo Rueda 
jugará su último partido de 
preparación antes de la Copa 
América de Brasil por lo que 
se espera en esa oportunidad 
cuente con todas sus figuras 
que disputarán el torneo 
continental.

El partido será el primero de 
la selección nacional adulta 
en el nuevo estadio serenen-
se, ciudad en que en pocas  
oportunidades se ha tenido 
la ocasión de observar a la 
Roja en los últimos 30 años.

El primero de los recuerdos 
es el 13  septiembre del año 
1988, cuando los dirigidos 
de Orlando Aravena que se 
preparaban para las clasi-
ficatorias para el Mundial 
de Italia 90, con un equipo 
integrado por jugadores lo-
cales, enfrentó a Ecuador, 
logrando un triunfo por 3 a 1 
. Un equipo que estaba inte-
grado por Mario Osbén, Daniel 
Ahumada, René Valenzuela,  
Claudio Tello, Héctor Puebla, 
Luis Rodríguez , el excapitán 
serenense Nelsón Enríquez, 
Jaime Ramírez, Sergio Salgado, 
Ramón “Peraca” Pérez y Rubén 
Martínez.  Ingresando, ade-

LioneL VareLa ÁLVarez
la Serena

RegistRa 3 victoRias y una deRRota

Deportes
La Roja tiene un registro positivo en los últimos partidos disputados en el estadio serenense. El encuentro contra 
Haití será el primero de la selección adulta en el remodelado recinto deportivo de calle Balmaceda .
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más, Mario Cruz y Marcelo 
Álvarez.

En Ecuador participaron 
jugadores como el porte-
ro Carlos  Morales,  Holger 
Quiñónez, Luis  Capurro, 
Bayron Tenorio y Raúl  Avilés. 
El triunfo fue para los chi-

lenos con goles de Sergio 
Salgado, Luis Rodríguez y 
Marcelo Álvarez.

COPA CENTENARIO

Para ver nuevamente a la 
Roja en los pastos serenen-
ses tuvieron que pasar siete 

años, el 19 de junio de 1995 
en  el contexto de la Copa 
Centenario del Fútbol Chileno, 
el cuadro chileno dirigido por 
Xabier Azkargorta enfrentó 
en un estadio lleno al selec-
cionado de Paraguay, lamen-
tablemente el resultado fue 

a favor de los visitantes por 
0 a 1, tras un disparo de larga 
distancia de 35 metros por 
parte del volante Julio César 
Enciso que venció al portero 
Marcelo Ramírez.

Chile formó ante los gua-
raníes con Marcelo Ramírez; 

Ronald  Fuentes, Eduardo 
Vilches, Miguel Ramírez, 
Gabriel  Mendoza, Patricio 
Mardonez, Fabián Guevara, 
Esteban Valencia, Fabián 
Estay, Rodrigo Ruiz y Marcelo 
Salas; ingresando en el se-
gundo tiempo los delanteros 
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La Roja dirigida por Orlando Aravena se enfrentó a Ecuador  como preparación para las clasificatorias de Italia 90 en que se 
midió con Venezuela y Brasil.

Carlos Muñoz se prepara para disparar observado por Cesar Cortes en el partido frente a Senegal 
en el debut de Jorge Sampaoli.

El atacante Ivo Basay , quien era una de las principales figuras del cuadro nacional, dejó en el 
camino a un atacante paraguayo en el partido disputado en 1995.

ELDIA

CEDIDAELDIA

Sebastián Rozental e Ivo Basay .
Los paraguayos contaban 

con una gran cantidad de 
jugadores que destacaban a 
nivel internacional, entre ellos 
Carlos Alberto Gamarra, Pedro 
Sarabia, Juan Ramón Jara, 
Julio César Enciso,  Estanislao 
Struway,  Casiano  Delvalle, José 
Saturnino Cardozo, Richart  
Báez, Virgilio Ferreira  y Jorge 
Campos.

Azkargorta indicó  a El Día 
tras la derrota que el juego del 
equipo en el primer tiempo 
no logró conectarse y que 
Paraguay aprovechó las defi-
ciencias del seleccionado para 
ponerse en ventaja, situación 
que cambió en el segundo 
tiempo gracias ingreso de 
Ivo Basay que le dio más peso 
en el ataque.

LA NOCHE 
DE SEBASTIÁN PINTO

Un partido algo olvidado de 
la selección chilena dirigida 
por Claudio Borgui se jugó un 
21 diciembre de 2011 nueva-
mente ante los paraguayos, 
esta vez fue un triunfo de 
los nacionales por un 3 a 
2. El equipo que salió a los 
pastos de La Portada estuvo 
integrado sólo por jugadores 
locales, destacaba la figura 
de Club Deportes La Serena  
Mathías Vidangossy y el en-
tonces goleador del equipo 
de O’ Higgins, Sebastián Pinto .

Claudio Borghi mandó a la 
cancha en esa oportunidad al 
portero Luis Marín, Leandro 
Delgado, Luis  Casanova, 
Lucas Domínguez, Michael  
Contreras, Cristhian  Martínez, 
Lorenzo Reyes, Matías Campos 
Toro, Mathías Vidangossy, 
Junior Fernandes y Sebastián 
Pinto; ingresando luego 
Leonardo Monje, Sebastián 
Ubilla, Felipe Mora , Jorge 
Romo y Erick Godoy.

Fue el goleador quien se lle-
vó todas las miradas al anotar 

los tres goles nacionales en 
una noche soñada para el 
formado en la Universidad 
de Chile. 

“Fue una noche muy espe-
cial y  soñada. Es mi primera 
aparición por la selección  y 
aunque se trata de un amis-
toso , uno se entrega comple-
tamente” señaló Pinto, quien 
lamentablemente no repitió 
estas actuaciones en la Roja.

EL DEBUT DE SAMPAOLI

El técnico argentino Jorge 

Sampaoli  hizo su debut  en 
la banca de la Roja un 15 de 
enero de 2013, con una vic-
toria ante Senegal por 2 a 1, 
en un encuentro disputado 
en el estadio La Portada de La 
Serena ante 9.500 personas.
El encuentro , además, marcó 
el retorno al pórtico nacional 
de Johnny Herrera tras estar 
siete años sin ser nominado.

Chile jugó ante los africanos 
con  un 4-3-3 en su forma-
ción. El arquero fue Johnny 
Herrera; Paulo Magalhaes, 

Albert Acevedo, José Rojas 
(capitán) y Eugenio Mena 
estuvieron en la defensa; 
mientras que Fernando 
Meneses, Francisco Silva y 
Michael Ríos jugaron en el 
mediocampo. En delantera 
estuvieron Carlos Muñoz,  
con Sebastián Ubilla y César 
Cortés por las orillas.

El rival africano tuvo en 
su formación a Abdoulaye 
Diallo, Alpha Bâ,  Aliou Cissé, 
Mbaye Moussa Ndione, Emile 
Paul Tendeng, El Hadji Baye, 
Emmanuel Gomis y Pape Sané.

Para los chilenos anotaron 
Carlos Muñoz y Fernando 
Meneses , había abierto la 
cuenta para Senegal  Pape 
Sané.

El técnico Jorge Sampaoli 
indicó luego de su debut que 
“como se dio el partido, la 
complicación tuvo que ver 
porque no aprovechamos 
las chances claras y el rival se 
fue acomodando. Estuvimos 
ansiosos y erráticos en ir a 
buscar el empate, más allá 
del control y dominio que 
tuvimos”.

Es de esperar que la selec-
ción chilena obtenga un 
nuevo triunfo en los pastos 
serenenses y logre una ex-
celente despedida de cara a 
su participación en la Copa 
América de Brasil que se lleva-
rá a cabo entre el 14 de junio 
y el 7 de julio de 2019. 1201R

4
Partidos ha jugado la selec-
ción chilena en la ciudad de 
La Serena en los últimos 30 
años. 
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Con gran éxito La Serena 
recibió el campeonato de baby 
fútbol “Copa MILO Chile 2019”

Niños eNtre 9 y 12 años

Con gran entusiasmo y par-
ticipación de niños y niñas, 
entre 9 y 12 años, bajo el lema 
#ENEQUIPOSOYMAS, se desarro-
lló en el Complejo Deportivo 
Los Llanos la novena fecha de 
la “Copa MILO Chile 2019”, que 
busca al representante nacional 
a la “MILO Champions Cup” que 
se realizará en agosto próximo.

En total, fueron 32 equipos los 
que disputaron codo a codo el 
primer lugar, en dos días de 
competencia, alzándose como 
ganador el equipo “Escuela 
José Tomás Ovalle A”. En tanto, 
“Cobreloa La Serena 1” y “Colegio 
Gerónimo Rendic” recibieron 
la tarjeta verde, que represen-
ta el espíritu MILO -el que se 
fundamenta en los valores de 
humildad, esfuerzo, ambición, 
respeto y trabajo en equipo-, 
lo que les permitió el pase a la 
gran final de la primera fecha.

Son 11 ciudades en todo Chile 

Con 32 equipos partici-
pantes, la novena fecha 
disputada en Complejo 
Deportivo Los Llanos dejó 
como ganador a “Escuela 
José Tomás Ovalle A”.

las que albergarán hasta el mes 
de junio este campeonato. 
Ya han pasado 9 jornadas y 
la décima fecha se disputará 
en Antofagasta este 25 y 26 de 
mayo, en el Estadio Parque Juan 
López (Avenida Pedro Aguirre 
Cerda 10571, Antofagasta).

María Cristina Yoma, 
Consumer Marketing Manager 
MILO Chile, calificó como una 
gran experiencia la fecha de 
la Copa MILO Chile 2019 en 
La Serena, “ha sido una gran 
experiencia y un fiel reflejo del 
compromiso que la marca 
tiene con los niños y niñas de 
este país. Como MILO, hemos 
logrado unir una alimentación 
sana y una actitud positiva en 
la disputa por el primer lugar, 
basándonos en todo momen-
to, en valores del espíritu MILO. 
Con la ‘tarjeta verde’ premia-
mos a los equipos cuyos niños, 
entrenadores y familiares han 
sabido respetar este espíritu 
dentro y fuera de la cancha”.

La Copa MILO Chile 2019 está 
enmarcada en la asociación 
que la marca firmó internacio-
nalmente con el Club Barcelona 
a fines del año 2016, que se 
extenderá por 4 años, y que 
se fundamenta en la similitud 
de valores de este equipo con 
los del espíritu MILO.

Ovalle

Paranatación se baña 
de oro en los Paranacionales 2019

eN saNtiago

Patricio Cortés 
ganó las preseas 
de los 50 y 100 
metros en el 
campeonato 
nacional

La segunda  jornada 
de la paranatación en 
los Juegos Nacionales 
y Paranacionales 2019, 
que se desarrollan en la 
Región Metropolitana, 
estuvo marcada por la 
excelente actuación del 
deportista regional Patricio 
Cortés Julio, quien obtuvo 
dos medallas de oro en 
el campeonato nacional, 
donde participan todas 
las regiones del país.

La primera medalla llegó 
en la prueba de 50 metros 
libre , con una marca de 
54.18 segundos, a 5 segun-
dos del récord nacional 
que es de 49.29 seg.; en 
tanto, en los 100 metros 
libres, volvió a lograr su 
marca de 2,03.63 segundos, 
a 7 segundos del récord 
nacional,  y se quedó con el 
primer lugar de la prueba.

“ Estoy muy contento, 
hemos roto marcas impor-
tantes y para eso hemos 
entrenado duro. Se vienen 
los próximos nacionales, 
para lo cual queremos de-
jar bien puesto el nombre 
de la Región de Coquimbo, 
con el trabajo con los en-
trenadores y una buena 
preparación para lograr 
resultados,” señaló en 

Santiago

CEDIDA

CEDIDA

CEDIDA

el deportista regional Patricio Cortés Julio obtuvo dos medallas de oro en el campeo-
nato nacional, donde participan todas las regiones del país.

La primera medalla llegó en la prueba de 50 metros libre, con 
una marca de 54.18 segundos, a 5 segundos del récord nacional 
que es de 49.29 seg

La Copa MiLo 2019 busca al representante nacional a la 
“MILO Champions Cup”

Por su parte el  goalball 
damas , equipo dirigi-
do por Eduardo Vega, 
derrotó a su similar de 
Biobío por 14-9, en su 
tercer partido y logró 
su paso a semifinales, 
en tanto los varones, no 
pasaron a la siguiente 
fase, competencia que 
se desarrolla en el Cen-
tro de Entrenamiento 
Olímpico de Ñuñoa.

Goal damas

nadador Patricio Cortés.
La disciplina compitió 

en el Centro Acuático 
del Estadio Nacional y 
la selección de la Región 

d e  C o q u i m b o  s u m ó 
experiencia. 

Entre las nadadores, 
quien rozó la medalla fue 
Anaís Rivera de 14 años, en 

la prueba de 100 metros 
libre, categoría  S9, al 
obtener el cuarto lu-
gar. 1202
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CSD Ovalle mantiene liderato de la tabla
CLUB SOCIAL SIGUE TRIUNFANDO EN EL DIAGUITA

El delantero verde, Vladimir 
Carvajal, anotó el único tanto del 
encuentro

Con una justa victoria fren-
te a Curacaví, Club Social y 
Deportivo Ovalle rescató los 
tres puntos de local en la nove-
na fecha del torneo nacional 
de Tercera B, ANFA.

El partido se jugó el pasado 
domingo al mediodía en el 
estadio Diaguita de Ovalle, 
lugar donde “El Equipo de la 
Gente”  consiguió una nueva 
victoria de local.

El encuentro comenzó con 
claras llegadas de los verdes de 
Limarí al arco contrario, fue a 
los 6 minutos de comenzado 
el encuentro cuando Cristofer 
Araya hizo su primer intento 
por anotar, no obstante, la 
pelota pasó rozando el vertical.

A los 9 minutos Vladimir 
Carvajal logró su cometido, 
abriendo el marcador y convir-
tiendo el único gol del partido.  

Pese a los intentos del so-
cial, la férrea defensa de los 
visitantes impidió una nueva 

Ovalle

anotación. Las llegadas a al 
arco de CSD Ovalle también 
aparecieron durante el partido, 
pero la defensa cumplió su 
misión satisfactoriamente.

Francisco Carvajal, ayudante 
técnico de CSD Ovalle, indicó 
que si bien se logró ganar el 
encuentro, pudieron haber 
convertido más goles.“Fue un 
partido difícil, sabíamos que 
los partidos que enfrentamos 
con Curacaví son partidos 
duros, difíciles, ya que juegan 
muy bien, pero resolvimos 
bien, pudimos ganar (...)
Pudimos haber hecho un 
par de goles más, pero con 
lo justo ganamos y eso nos 
sirvió para seguir primeros 
en la tabla”.

 “La verdad es que uno siem-
pre quiere más goles pero en 
esta etapa los equipos son tan 
parejos que sumar de a tres 
ya es bueno, haber ganado 
es bueno y eso nos permite 
seguir ahí en la punta de la 
tabla del grupo norte”, agregó 
el ayudante técnico.

Sobre las ausencias que CSD 
Ovalle tuvo en este partido, 
Carvajal explicó que el equi-
po tiene un amplio plantel 
y es bueno que todos los 
jugadores participen en los 

FOTO  cedidaCSD Ovalle enfrentó a Curacaví en el estadio Diaguita de Ovalle.

encuentros, “tenemos varios 
jugadores que están lesiona-
dos, pero el plantel es largo 
y es una posibilidad que se 
le presenta a los jugadores 
que no lo vienen haciendo 
regularmente para que lo 
aprovechen. Nos complica 
para las próximas nomi-
naciones, pero tenemos 
un plantel largo y eso nos 
permite trabajar de buena 
forma”.

El próximo partido de CSD 
Ovalle está agendado para el 
domingo 26, cuando deberán 
enfrentar a Conchalí, de visita 
en la Región Metropolitana.  
Francisco Carvajal indicó que si 
bien el próximo rival es difícil 
y se encuentra próximo en la 
tabla, se prepararan de lleno 
para enfrentarlos. 

“Conchalí es un rival difí-
cil, que está muy cerca de 
nosotros en la tabla y como 
todos los partidos lo vamos a 
enfrentar con la idea de que 
podemos ir a ganarlo”, señaló.

Desde cualquier lugar, ingrese a: 
www.diarioeldia.cl y podrá publicar:

 Defunciones   In memoriam   Agradecimientos
Oraciones   Condolencias   Misas

AVISOS
NECROLÓGICOS
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LA TRISTEZA Y LA MELANCOLÍA, 
PROTAGONISTAS DE CONCIERTO SINFÓNICO

Magazine
El mes de mayo contó con la participación de destacadas voces del país, quienes pusieron el broche de oro al 
evento.

ORQUESTA SINFÓNICA UNIVERSIDAD DE LA SERENA

Con una gran puesta en 
escena, la Orquesta Sinfónica 
Universidad de La Serena 
ofreció en la provincia del 
Elqui su tercer concierto de 
la temporada 2019. 

El concierto fue un viaje por 
las emociones de ‘Tristeza & 
Melancolía’, marcado por el 
homenaje al gran maestro 
y formador de coros, Víctor 
Alarcón, y la interpretación 
de la sublime obra escrita por 
Wolfgang Amadeus Mozart y 
Franz Xaver Süssmayr: ‘Misa de 
Réquiem’, piezas que fueron 
ovacionadas por los asisten-
tes que formaron parte del 
programa del mes de mayo.

Los conciertos estuvieron 
bajo la dirección de la aclama-
da batuta nacional, Rodolfo 
Fischer Rojas, quien generó 
un interesante dinámica con 
el público, muy cercana y 
donde fue contextualizando 
y explicando cada una de 
las obras a interpretar por 
el Coro de Estudiantes del 
Departamento de Música de 
la Universidad de La Serena 
y el Ensamble Vocal Cantus 
Florido; además, de la partici-
pación de destacadas voces de 
nuestro país: Andrea Aguilar 
Silva y Camila Gallardo (so-
prano), Alejandra Rodríguez 

La Serena

(contralto), Ignacio Cortés 
(tenor) y Javier Galleguillos 
(barítono).

La soprano, viuda del Premio 
Nacional de Música Fernando 
de Rosas, se refirió a la obra ‘In 
Memoriam a Víctor Alarcón’; 
un estreno absoluto que fue 
presentado en la conurbación 
en homenaje a quien fue en 
vida uno de los directores 
corales más importantes del 
país: “Yo creo que él se merece 
miles y muchas más obras 

cantaron precioso y fue muy 
emocionante”, relató una 
conmovida Andrea Aguilar 
tras finalizar la pieza escrita 
por el compositor oriundo 
de Calama, Carlos Zamora.

El repertorio continuó con 
una de las piezas célebres del 
repertorio clásico, catalogada 
como una de las 5 obras más 
queridas de toda la selección 
musical universal: ‘Misa de 
Réquiem’ K626, escrita por 
Wolfgang Amadeus Mozart 

y terminada por Franz Xaver 
Süssmayr. 

La travesía musical se unió 
a las celebraciones del ani-
versario 152 de Coquimbo y, 
posteriormente, deleitó al 
público de La Serena.

 Lisbeth Mitchell Tapia, quien 
asistió a la segunda noche de 
concierto,  se declaró mara-
villada con el gran trabajo 
realizado por los músicos, 
“primera vez que vengo a un 
concierto de la orquesta y la 

verdad es que me encantó to-
do lo que ofrecieron. La puesta 
en escena fue maravillosa, 
el coro y los solistas tienen 
voces hermosas y lograron 
trasportarme a muchos luga-
res. Mi imaginación voló y se 
dejó llevar por la música. Lo 
repetiré cuantas veces pueda 
porque de verdad me gustó 
mucho”, recalcó.

Por su parte, Beatriz Dendal 
Apolonio, asistente al concier-
to aniversario de la comuna 
puerto destacó la calidad de 
los interpretes,  “siempre 
tratamos de ir a todos los 
conciertos de la Orquesta 
Regional La Serena y éste fue 
maravilloso. El coro y los so-
listas deslumbraron con su 
registro vocal y lo disfruté 
mucho en la primera obra, 
el estreno absoluto, donde 
la solista encantó con su voz; 
además, la orquesta tocó her-
moso como siempre”. 

Cristian Pefaur Moraga enfa-
tizó en el disfrute de la puesta 
en escena, “hemos seguido 
todo el programa de concierto 
de la Orquesta Regional de La 
Serena y ésta vez ha sido uno 
más y se ha transformado en 
una gran noche. Realmente 
lo disfrutamos mucho y nos 
encanta tener la oportunidad 
de deleitarnos con este regalo 
que nos da la orquesta la y la 
música”.

de todos los compositores 
chilenos. El que esté el coro 
presente, acompañado de 
una gran orquesta y solistas es 
extraordinario. Vicho amaba 
la voz, para él siempre fue muy 
importante y siempre decía 
‘los niños tienen que cantar, 
los jóvenes tienen que cantar’, 
creaba instancias y viajaba por 
todo Chile, donde hizo una 
labor muy importante; y bue-
no, este homenaje salió muy 
bonito, los chicos del coro 

FOTO EL DIALos conciertos estuvieron bajo la dirección de la aclamada batuta nacional, Rodolfo Fischer Rojas



Club de Lectores de El Día
Una entretenida invitación a disfrutar de la película “Detective Pikachu”, 
en Cinemark La Serena, realizó Diario El Día a sus suscriptores.

Agustín Cortés, Jialong Luo, Elizabeth Ehlen y Benjamín Montenegro.Antonio Espinoza, Tomás Sepúlveda, Sonia Lezcano y Fernanda Espinoza.

Catalina Mulet, Laura Vega y Roberto Vega.

Alonso e Ignacio Rojas.

Franco Valenzuela, Benjamín Rivera, Camila Véliz y Paulina Santander.

Gonzalo Rivera, Martín Arancibia y Marisol Encina

Melany Fuentes y Gonzalo Rojas.

Matías Lagos y Constanza Casanga.
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Emilia Pereira y Valentina Rebolledo.

Miriam Vargas y Andrés Farías.
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>   OBITUARIO

>   VIDA SOCIAL

En el Museo Histórico Presidente Gabriel Gon-
zález Videla se encuentra abierta la exposición 
“Banda de Girasoles”, del artista Jorge Martí-
nez. La muestra puede ser visitada de lunes a 
viernes, de 10:00 a 18:00 horas; y el sábado de 
10:00 a 13:00 horas, en Matta 495, La Serena. 

Se invita a la comunidad al Gran Bingo a beneficio del 
Hogar La Visitación de María de Fundación Las Rosas, 
que se efectuará el jueves 30 de mayo, a las 16:00 
horas, en el Patio de Comidas de Mall Vivo Coquimbo.

Se invita a la comunidad y visitantes de 
la región a la Santa Misa que es oficiada 
cada día en la Catedral de La Serena según 
el siguiente horario: Lunes a viernes, a las 
12:00 horas; sábado a las 18:00 horas; y 
domingo a las 12:00 horas.

Exposición Bingo Solidario Misas

> LO qUE hAY qUE VER

FX  
17:55 American Dad - Fran presentadora 
18:13 Transformers: El Lado Oscuro de la 
Luna 21:11 El esmoquin 23:00 Un espía y 
medio

HBO 
18:25 Christopher Robin: Un reencuentro 
inolvidable 20:15 Hotel Transylvania 3: 
Monstruos de vacaciones 22:00 ¡Mamma 
Mia! Una y otra vez

TNT
19:52 La leyenda de Tarzán 22:00 ¿Qué 
Pasó Ayer? 23:56 S.W.A.T: Unidad Espe-
cial

CINECANAL
16:35 Alien vs. Depredador 18:10 Capitán 
América: El Primer Vengador 20:07 Thor 
22:00 Django Sin Cadenas

CINEMAX
19:05 Rebeldes Con Causa 21:00 Belleza 
inesperada 22:51 La Casa de al Lado

FXM
20:34 Un Dios Salvaje 22:00 Scream, vigila 
quién llama 23:55 Sliver, una Invasión de la 
Privacidad

RECOMENDADOS
22:00 horas, HBO
¡MAMMA MIA! UNA Y OTRA VEZ

>    UTILIDAD  PÚBLICA

SANTORAL

Rita 

URGENCIAS
Ambulancia 131
Bomberos 132
Carabineros 133
Conaf 130
Fonodrogas 135 
Investigaciones 134
Rescate Marítimo 137
Serv. Aéreo Rescate 138
Violencia intrafam. 149

FARMACIAS

LA SERENA
Cruz Verde. Cordovez 671. Fono 
2210930
COQUIMBO
Salcobrand. Aldunate 1230. Fono 
2325347
OVALLE
Farmacia Sana Sana. Libertad 249. 

Ugly Dolls 2D (doblada)
Sala 3. TE Horarios  1030-12.40-14.50-17.10 hrs.

Avengers Endgame 2D (doblada)
Sala 6. TE+7  Horarios 10.20-14.20-18.10hrs.

RECOMENDAMOS

APERTURA BOLETERÍAS:
Lunes a Domingo: 09.45 hrs.
incluyendo los festivos
Cierre después de la última función.
(horarios de trasnoche se refiere a to-
das las películas que comiencen des-
pués de las 23.00 hrs.)

John Wick (Keanu Reeves) está 
huyendo por dos razones: lo per-
siguen por una recompensa glo-
bal de 14 millones de dólares por 
su cabeza y por romper una regla 
central, la de asesinar a alguien 
en los dominios del Hotel Con-
tinental.

JHON WICK 3

John Wick 3. 2D (doblada)
Sala 3. +14  Horarios 19.30-22.30 hrs.

Avengers Endgame 2D (subtitulada)
Sala 2 TE+7 Horarios: 21.00 hrs 

Avengers Endgame 2D (doblada)
Sala 2 TE+7 Horarios: 13.00-17.00  hrs

Avengers Endgame 2D (subtitulada)
Sala 1 TE+7 Horarios: 20.00 hrs  (trasnoche viernes y sábado)

John Wick 3. 2D (subtitulada)
Sala 5. +14  Horarios 00.30 hrs. (trasnoche viernes y sábado)

Detective Pikachu 2D (doblada)
Sala 1. TE+7  Horarios 12.10-14.40-17.20 hrs.

La razón de estar contigo: un nuevo viaje 2D (subtitulada)
Sala 4. TE Horarios 00.05 hrs. (trasnoche viernes y sábado)

La razón de estar contigo: un nuevo viaje 2D (doblada)
Sala 5. TE  Horarios 11.10-13.50-16.30 hrs.

La razón de estar contigo: un nuevo viaje 2D (subtitulada)
Sala 5. TE  Horarios 19.10-21.50 hrs.

Detective Pikachu 2D (doblada)
Sala 4. TE+7  Horarios 10.40-13.20-16.00-18.40-21.20 hrs.

Avengers Endgame 3DXD (subtitulada)
Sala 6. TE+7  Horarios 22.00 hrs.

Comunicamos el fallecimiento de nuestro 
querido padre, tio, suegro y abuelo:

LORENZO DE LA CRUZ 

ARANCIBIA PIZARRO

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en la iglesia La 
Merced, donde hoy a las 11:00 horas se 
oficiara una misa por el descanso de su 
alma y luego sus funerales en el Cemen-
terio municipal de La Serena

LA FAMILIA 

DEFUNCIÓN

Comunicamos el fallecimiento de nuestra 
querida madre, hermana, suegra, abuelita, 
bisabuelita:

MARÍA EVA ROJO ROJO 

(Q.E.P.D.)

Sus restos son velados en su casa, habi-
tación colchagua #1224, tierras blancas 
donde hoy a las 15:00 horas se oficiara 
una misa por el descanso de su alma y 
luego sus funerales seran en el Cementerio 
municipal de La Serena

LA FAMILIA 

DEFUNCIÓN

Gracias 
Virgen de 
Andacollo

Por favor concedido

Gracias 
Espiritu Santo
Por favor concedido

Reza
9 Avemarías durante 9 días 
seguidos, pide 3 de seos, uno 
de ne gocio y 2 im po sibles. 
Al noveno día, pu bli ca este 
aviso y  tus de seos se cum -
plirán.

Oración
Milagrosa

Confío en Dios con toda la fuerza 
de mi alma, por eso le pido a Dios 
ilumine mi ca mino y me otorgue 
la gracia que tanto deseo. Rezar 
3 días y publicar al 4º. Recibi rás 
tu pedido por más que parezca 
impo sible.

Gracias 
Tres Ángeles

Por favor concedido

Oración a San 
Judas Tadeo

Patrón de los casos difíciles, ¡oh gloriosí-
simo Apóstol San Judas Ta deo! Siervo 
fiel y amigo de Je sús, con el nombre del 
traidor que en tregó a nuestro querido 
Maes tro en manos de sus ene migos; 
ésta ha sido la causa de que mu chos os 
hayan ol vidado. Pero la iglesia os honra 
e in voca universal mente como patrón 
de las co sas difíciles y de sespera das. 
Rogad por mí, que soy tan mi serable y 
ha ced uso, os ruego, de ese privi legio 
especial a vos concedido de so co rrer 
visible y prontamente cuando casi se 
ha perdido toda es peranza. Ve nid en mi 
ayuda en esta gran ne ce sidad para que 
reciba los con suelos y socorros del cielo 
en to das mis necesidades, tribulacio nes 
y sufrimientos, particular mente (ha ga 
aquí la súplica que desea ob tener con 
fe y devo ción, y repita esta oración du-
rante 9 días, pro me tiendo publi carla en 
el 8° día y, aun que di fícil o imposible, se 
le conce derá). Y para que ben diga a Dios 
con vos y con todos los esco gidos por 
toda la eternidad. Amén. 

Pide a los 
tres Ángeles

Encienda tres velas blancas en un plato 
con agua y azúcar por tus tres Ángeles 
protectores (Ga briel, Ra fael, Miguel) 
y haga un pedido. En tres días usted 
alcanzará la gracia. Mande a publicar 
al tercer día y observe lo que pasará al 
cuarto día.

Devoción 
a Jesús

Confío en ti Jesús, con toda 
mi alma, me otorgue la gra-
cia que tanto deseo: Rezar 
7 Padre Nuestros. 7 Ave 
Marías. 7 Credos. Publicar 
al octavo día.
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21 de marzo al 20 de abril. 21 de abril al 20 de mayo. 21 de mayo al 21 de junio. 22 de junio al 22 de julio. 23 de julio al 22 de agosto. 23 de agosto al 22 de sept

ELQUI

Cubierto

La Serena
cubierto

La Serena

Illapel
despejadoCanela

Despejado

Los Vilos
Cubierto

Monte Patria
despejado

Ovalle
despejado

Río Hurtado
despejado

F

S
O

L
U

C
IÓ

N

Hay que emplear el razonamiento lógico y 
la observación, sin recurrir a complicados 
cálculos aritméticos. Se debe rellenar cada 
una de las 9 cajas con series de 1 al 9, sin 
repetir números dentro de ellas. Tampoco 
pueden repetirse estos números en las filas y 
las columnas.

F

Amor: Retractar-
se por los errores 
que ha cometido 
es una buena 
forma de mos-
trar su calidad de 
persona. Salud: 
No caiga en 
depresión pen-
sando que sus 
problemas no 
tienen solución. 
Dinero: Cuidado 
con exasperarse 
en su trabajo. 
Color: Rosado. 
Número: 3.

Aries Tauro Géminis Cáncer

Amor: Compor-
tarse como una 
adolescente no 
le ayuda en na-
da a la hora de 
estabilizar una 
relación afecti-
va. Salud: Debe 
tener cuidado 
al cruzar la calle 
para evitar posi-
bles accidentes. 
Dinero: Mués-
trese siempre 
empeñoso/a 
y dispuesto/a 
a realizar sus 
tareas. Color: 
Amarillo. Nú-
mero: 2.

Amor: En 
este momento 
depende de 
usted si es que 
en la relación 
que tiene ac-
tualmente logra 
estabilizarse. 
Salud: No debe 
dejar de lado 
sus tratamien-
tos médicos. Di-
nero: Cuide más 
el trabajo que 
tiene ya que 
hay personas 
que desearían 
tenerlo. Color: 
Naranjo. Núme-
ro: 4.

Amor: Si va a 
conquistar a esa 
persona haga 
lo de corazón 
y no por un 
tema de orgullo 
personal. Salud: 
Es importante 
que busques el 
bienestar emo-
cional. Dinero: 
Para lograr cosas 
debe primero 
que todo 
proponérselas y 
luego proceder a 
luchar por ellas. 
Color: Blanco. 
Número: 13.

Leo

Amor: Aprenda 
de sus experien-
cias para que en 
el futuro no le 
vuelvan a ocurrir 
las mismas 
cosas. Salud: Las 
defensas de su 
organismo no 
están pasando 
por un buen 
periodo, trate de 
cuidarse. Dinero: 
Tiene buenas 
posibilidades 
de conseguir 
ese trabajo. 
Color: Violeta. 
Número: 9.

Virgo

Amor: Tómese 
todo el tiempo 
que necesite 
para analizar 
las cosas que 
afectarán su vida 
futura. Salud: 
Los problemas 
digestivos 
pueden ser so-
lucionados si es 
que realmente 
se pone en 
campaña para 
cuidarse. Dinero: 
Aproveche su 
suerte para bien. 
Color: Verde. 
Número: 1.

Libra

Amor: Actuar 
con prudencia 
evitará generar 
suspicacias en 
la persona que 
está a su lado. 
Salud: El objeti-
vo es que logre 
un equilibrio 
entre sus emo-
ciones y sus 
pensamientos. 
Dinero: Usted 
es capaz de 
sortear cual-
quier desafío si 
se lo propone. 
Color: Fucsia. 
Número: 1.

Escorpión

Amor: Conocer 
gente nueva 
siempre le abrirá 
las puertas a un 
mayor número 
de posibilidades 
de encontrar 
el amor. Salud: 
Controle algo 
más sus mo-
ciones. Dinero: 
Si organiza su 
presupuesto 
más adelante 
no se estará 
lamentando por 
malas decisio-
nes. Color: Rojo. 
Número: 10.

Sagitario Capricornio Acuario Piscis

Amor: Tenga 
cuidado con 
que su relación 
se está trans-
formando en 
algo enfermizo 
y que no es 
nada sano para 
usted. Salud: 
No le hace bien 
pasar tantos 
malos ratos. 
Dinero: Si realiza 
sus actividades 
con desánimo 
sus superiores 
se pueden dar 
cuenta. Color: 
Azul. Número: 8

Amor: Si es 
honesto con sus 
sentimientos se 
evitará un dolor 
al corazón y 
posibilitará que 
alcance la felici-
dad. Salud: No se 
desabrigue para 
así evitar posi-
bles infecciones 
respiratorias. 
Dinero: Trate de 
aplicar un poco 
más de disciplina 
en el trabajo. 
Color: Lila. 
Número: 5.  

Amor: Tomarse 
las cosas con 
calma es lo me-
jor que puede 
hacer en este 
momento ya 
que el ambiente 
está un poco 
perturbado. 
Salud: No debe 
descuidarse 
esta temporada. 
Dinero: Manten-
gan la calma y 
todo se solucio-
nará. Color: Gris. 
Número: 7.

Amor: Todos 
los problemas 
pueden ser 
superados si es 
que los enfrenta 
con valentía y 
con una buena 
disposición. 
Salud: Es im-
portante que se 
realice los che-
queos médicos 
correspondien-
tes. Dinero: 
Es momento 
de que exija 
sus derechos 
en el trabajo. 
Color: Salmón. 
Número: 6.

02 Chilevisión

>      HORÓSCOPO

>      ENTRETENCIÓN

LIMARI

CHOAPA

8-18
JUEVES

9-16
HOY

12-17
Radiación

9-16
HOY

Coquimbo

12-17 8-18
JUEVES

Radiación

4-29
HOY

Vicuña

6-24 4-19
JUEVES

Radiación

4-23
HOY

Ovalle

7-19
Radiación

4-26
HOY

Monte Patria

7-22 6-20
VIERNES

Radiación

16-27
HOY

Rio Hurtado

14-26 7-21
VIERNES

Radiación

2-24
HOY

Illapel

5-17
Radiación

11-15
HOY

Los Vilos

12-16 8-16
VIERNES

Radiación

5-21
HOY

Canela

9-17

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

JUEVES

6-17

VIERNES

Radiación

11+

11+

11+

11+

11+

11+

10

10

10

4-18
VIERNES

4-19
VIERNES

Fuente: www.ceaza.cl

Vicuña
despejado

>    TELEVISIÓN >      HUMOR

06.00 Primera página 06.30 ¿Quien dice la 
verdad? 08.00 Contigo en la mañana 11:00 
Viva la pipol 13:00CHV Noticias tarde 15:20 
Casado con hijos 16:30 Lo que callamos las 
mujeres 19:00 La divina comida.
20.00 CHV Noticias
21.30   Pasapalabra
23.30 Yo soy
01.00  CHV Noticias noche
01:30 Fin de transmisión

06.00 Chapulín Colorado 07.30 Hola Chile. 
12.00 Intrusos. 14.30 Vivir Bien. 15.30 Sin 
tu mirada.  17.00 Mujer casos de la vida 
real.18.15 Como dice el dicho. 19.15 La Rosa 
de Guadalupe. 21.00 Me robó la vida
22.00        Mentiras verdaderas
00.00       Así somos
01.30        Expediente S
02.30        Hablando de la vida

06.00 Milf. 08.00 A3D 16.00 Animalía. 
17.30 Los años dorados  18.00 Me late. 
19.30 MIlf
21.00 Criminal Minds
22:00 Cariño malo
23:15 Familia moderna
00:15 Revenge
01:00 Revenge
01:45 Motive
02:30 Me late
03:45 Toc Show - Trasnoche

05.45 Infórmate en un 3x3. 06.30 Teletrece 
A.M. 08.00 Bienvenidos. 13.00 Teletrece Tarde. 
Teletrece tarde 15:30 El tiempo 15:35 Amar una 
vez más 17:00 Sila 18:30 Caso cerrado 20:05 
La reina de Franklin
21.00 Teletrece
22.40 Pacto de sangre
23:15 Fugitiva
00:15 Sigamos de largo
01:15 Teletrece noche

05.45 Me levanto con Mega. 06.30 Edición Ma-
tinal Ahoranoticias. 08.00 Mucho gusto. 13.30 
Edición Tarde Ahora Noticias. Verdades ocultas 
16:30 Stiletto Vendetta 17:30 ¿Y tú quién eres? 
18:00 Querer sin límites 18:25 Avance Ahora no-
ticias 18:30 Querer sin límites 19:00 Tormenta de 
pasiones 20:00 Isla paraíso
21.10 Ahora noticias
22:15 Juegos de poder
23:20 Resistiré
00:30  Stiletto Vendetta
01:30 Isla paraíso
02:30 Fin de transmisión

04 Televisión Nacional

06:30 24 AM 08:00 Muy buenos días 
13:00 24 Tarde 15:15 Elif 17:00 Carmen 
Gloria a tu servicio 20:20 Amar a morir.
21.00 24 horas Central
22.15 TV Tiempo
22.40 Esposa Joven
23.40 No culpes a la noche.
03.00  Cierre de transmision

07.00 Entretenidos 07.30 Iglesia Universal 
08.00 Antena 3D 13.45 Cámara loca 14.15 
Eurocopa 2016  17.30  Lorena 19.00 Cami-
nando Chile. Microprograma 19.33 Lorena 
19.30 A cada quien con su santo 20.30 Amor 
sincero
21.30 Juegos prohibidos
22.30 Cine Prime
00.30 Lo que la gente cuenta
01.20 División de Robos y  homicidios

05 Telecanal

07 La Red

05.30 Félix el Gato. 06.00 Dora la Explo-
radora. 06.30 Patrulla de Mascotas 07.00 
Cantando aprendo a hablar. 07.15 Bartolo. 
07.30  Recorcholis y corchito, un dos tres 
a jugar, perdidos en la tierra 07.55 Buenos 
días Jesús. 08.00 A3D. 10.00 Falabella TV. 
16.30  Me late. 17.30 De aquí no sale. 19.00 
Los años dorados. 19.30 UCV Noticias Edi-
ción Central. 20.00 Debate presidencial
23.00 Themas de interés
23.30 Especial musical
00.00 Noticias
00.45 Notas del Choapa
01.00 Themas de interés
01.30 Documentales
02.00 Visión sports
03.00 Especial musical

03 Thema Televisión

09 TV+

11 Mega

13 TVUC

RADIO
Lo escuchas, lo lees.
Te acompañamos con noticias y la mejor selección musical, somos El Día Radio, 
donde la profundidad de las informaciones, marcan la diferencia.  
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La última
La ceremonia realizada en la plaza Vicuña Mackenna del Barrio Inglés  este año contó con un invitado especial, 
el buque escuela Esmeralda.

AniversArio 140°

Como es tradicional, 
Coquimbo vibró ayer con el 
desfile cívico -militar realiza-
do frente al monumento de 
Arturo Prat Chacón en la plaza 
Vicuña Mackenna del Barrio 
Inglés, donde autoridades 
comunales y regionales rin-
dieron honores a las Glorias 
Navales en su aniversario nú-
mero 140 y que este año contó 
con un invitado especial, el 
buque escuela Esmeralda.

La ceremonia reunió a 
gran cantidad de familias 
que presenciaron el desfile 
que contó con la presencia 
la intendenta de la región, 
Lucía Pinto; del alcalde de 
Coquimbo, Marcelo Pereira; 
contralor de la armada, con-
tralmirante Andrés Rodrigo 
Ramírez; secretarios regiona-
les ministeriales, consejeros 
regionales y concejales de la 
comuna. Luego, y como es 
tradicional, las autoridades 
se embarcaron para dejar 
ofrendas florales en el mar, 
rindiendo honor simbólico 
a los mártires del 21 de mayo 

Coquimbo

de 1879.
La intendenta, Lucía Pinto, 

destacó la importancia de la 
Armada en el desarrollo de 
nuestro país. “Siempre es un 
orgullo recordar las Glorias 
de la Armada, la heroica ges-
ta de Arturo Prat, pero este 
año es más especial aún por 
haber tenido, en el puerto 

contentos celebrando las 
Glorias Navales, el desfile, 
donde la comunidad se vol-
có a las calles para celebrar 
junto a nosotros una fecha 
tan importante, realmente 
me siento muy contento que 
nuestra gente de Coquimbo 
siempre da una muy buena 
respuesta a este tipo de acti-

vidades, en que no me cabe 
ninguna duda que al llegar 
a sus hogares lo van a seguir 
comentando y disfrutando 
en familia”.

El contralor de la arma-
da, contralmirante Andrés 
Rodrigo Ramírez, agradeció 
a Coquimbo por tan buen 
recibimiento y su alta par-

ticipación, “agradezco a la 
comuna de Coquimbo, a to-
da la gente, a la ciudadanía, 
porque se volcó a las calles 
a celebrar junto a nosotros 
las Glorias de la Armada, el 
combate naval de Iquique 
del que ya van 140 años y en 
esta ocasión tan especial he-
mos traído al buque escuela 
Esmeralda que ha traído a 
su compañía completa de 
guardiamarinas, marineros 
y que desfilan por la ciudad 
siendo acompañados por 
toda la comunidad”.

Saludo Protocolar
Durante la mañana, el alcalde 
Marcelo Pereira se dirigió al 
buque escuela Esmeralda 
para saludar al contralmirante 
Andrés Rodrigo Ramírez, a 
quien le entregó un obsequió  
y saludó por esta importan-
te fecha que conmemora la 
Armada de Chile.

También le agradeció la de-
cisión de traer a la Esmeralda 
a Coquimbo, lo que fue dis-
frutado por los habitantes de 
la comuna que llegaron en 
gran cantidad a visitarla y a 
conocer más de su historia.

de Coquimbo, la visita de la 
Esmeralda abierta al público y 
que tuvo una gran respuesta 
de las personas que llegaron 
al puerto lindo de Coquimbo 
para visitarla”.

El alcalde Marcelo Pereira 
también relevó lo significa-
tivo de esta efeméride para 
todos los chilenos. “Estamos 

Jenny Castillo

Jenny Castillo

Jenny CastilloJenny Castillo

Funcionarios de la Armada junto al resto de las Fuerzas Armadas y las organizaciones cívicas de Coquimbo partici-
paron del masivo desfile de  21 Mayo en honor a las Glorias Navales

El desfile cívico militar fue realizado frente al monumento de 
Arturo Prat Chacón en la plaza Vicuña Mackenna del Barrio Inglés

La Intendenta de la región, Lucía Pinto, del alcalde de Co-
quimbo, Marcelo Pereira, contralor de la armada, Contralmirante 
Andrés Rodrigo Ramírez, seremis, consejeros regionales y conce-
jales de la comuna encabezaron el desfile.

Como es tradicional las autoridades se embarcaron para 
dejar ofrendas florales en el mar, rindiendo honor simbólico a los 
mártires de aquel 21 de mayo de 1879.

MASIvO DESfILE DE LAS GLORIAS 
NAvALES  EN EL puERtO DE COquIMbO 


